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“Metemos acelerador para resolver los problemas que nos pueden
generar una crisis de agua como en otros lugares”, aseveró el
presidente Toño Ochoa al arrancar el programa Agua Contigo. 

A trabajar con valor y corazón por Durango: Esteban y Marisol. Invitan a las y los presidentes de los
Sistemas DIF a servir y ser la cara amable del gobierno estatal. 
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Gobierno anterior no liberó presupuesto para Hospital Psiquiátrico:
Gaby Hernández, confía en sensibilidad del gobernador para atender

salud mental. 

Este fin de semana, los gemelos Berumen Bencomo tuvieron otra
buena actuación dentro del Circuito Estatal Zacatecas de Ciclismo de

Montaña, al terminar en la primera y cuarta posición. 
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Regidora supervisa
los trabajos de
repavimentación  

DURANGO, DGO.
“Desde la Dirección Municipal de

Obras Públicas se ha hecho el
trabajo necesario para mejorar la
calidad de las calles en Durango,
conforme lo impulsa el presidente
Toño Ochoa”, reconoció la regidora
Gabriela Vázquez Chacón. 

La regidora realizó un recorrido
por diversas calles que son
rehabilitadas en este momento,
como el crucero de la avenida
Cuitláhuac y Tres Culturas, del
fraccionamiento Huizache 1. 

Junto al director de Obras
Públicas, José Javier Chávez
Cibrián, verificó los trabajos que

admitió, “no han sido fáciles
porque es una de las principales
demandas de los ciudadanos”. 

Sin embargo, destacó que, “lo
importante es que se está
trabajando y viendo en los hechos
el cambio; un beneficio que vamos
a vivir todos los duranguenses”.

La regidora también verificó los
trabajos en las calles Quetzalcóatl,
entre Lázaro Cárdenas y Toltecas y
Paloma, mismas que forman parte
de un paquete de 29 rúas
consideradas emergencias en la
repavimentación ya que son
alimentadoras.

Vázquez Chacón señaló que ante
de la urgencia de mejorar las calles
en Durango, trabajará para que el
próximo año haya más recursos,
“para para tener nuestra casa,
Durango, bonita y ordenada”.

Ahora sí se ven mejor las calles
de Durango: Gaby Vázquez

Invita el presidente a
seguir aprovechando
la campaña que
termina el 31 de
octubre

DURANGO, DGO.
A una semana de que inició el

programa de descuentos “Ahorra es
Cuando”, se han regularizado casi
dos mil cuentas en el impuesto
predial, informó el presidente Toño
Ochoa.

Las cajas de la Unidad
Administrativa han estado muy

activas, con hasta 550 turnos en un
día, como una gran respuesta
ciudadana a esta campaña pensada
en la economía familiar y la
necesidad de resolver sus demandas,
reconoció. 

Toño Ochoa invitó a la ciudadanía a
aprovechar los descuentos; incluso,
si no tienen el dinero suficiente
pueden hacer un convenio.

Pidió no olvidar que todo lo
recaudado será usado en obras para
“tener nuestra casa, Durango, más
bonita”.

Los principales conceptos que los
contribuyentes están regularizando
son predial, traslado de dominio y
multas de vialidad.

A este paso, dijo, se prevé lograr
una regularización de cuentas

catastrales importante; aún se tiene
un rezago de poco más del 50 por

ciento del padrón conformado por
302 mil 283 cuentas.

Todo un éxito el programa
Ahorra es Cuando

Busca “Programa
Agua Contigo” rescatar
amplios volúmenes
agua para las familias

DURANGO, DGO
“Metemos acelerador para resolver

los problemas que nos pueden
generar una crisis de agua como en
otros lugares”, aseveró el presidente
Toño Ochoa al arrancar el programa

Agua Contigo, que alcanzará 31
millones de pesos en obras.

Durante 100 días, a través de AMD,
se realizarán seis obras que
garantizarán la seguridad hídrica de
Durango, precisó. 

Cinco obras serán para
abastecimiento de agua potable: dos
renovaciones de tuberías en las
colonias Del Maestro y Villa de
Guadalupe.

Tres reubicaciones de pozos: Villas
de San Francisco, Cristóbal Colón y
Las Mangas. Además, un colector
pluvial que mejore el desalojo de

aguas de lluvia en el suroriente de la
ciudad.

“Unidos con el gobernador Esteban
Villegas Villarreal lograremos el
desarrollo sustentable de nuestra
casa, con servicio de agua potable,
saneamiento y alcantarillado para
todos”, expresó el presidente. 

La directora de la CAED, Yadira
Narváez, precisó que Agua Contigo
rescatará importantes volúmenes
agua en beneficio de todas las
familias. “Gracias por hacer de
Durango una sola casa para todos”,
concluyó.

En proceso obras hidráulicas
para evitar crisis de agua
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Se trata de perfiles de
talento, experiencia y
amor por su tierra:
Villegas Villarreal

DURANGO, DGO.
Con una exigencia de un buen trato

a la gente y trabajo en territorio, el
gobernador Esteban Villegas
Villarreal designó a su equipo de
trabajo de la comarca lagunera, de
quienes destacó, se trata de gente
con experiencia y amor por su tierra,
oriundos de esta misma región con
quienes se realizarán cosas
importantes para estabilizar a
Durango. 

En el marco de su primera gira de
trabajo en el municipio de Gómez
Palacio, el titular del Poder Ejecutivo
Estatal, tuvo un encuentro con los
medios de comunicación para dar a

conocer a su gabinete de la región
Laguna.

Allí designó a Raúl Meraz Ramírez
como subsecretario de Gobierno de
región Laguna, a Laura Montes del
Toro como coordinadora del
Despacho del Ejecutivo, a Gabriel
Rodríguez Villa como coordinador de
Administración, Arturo Ortiz Galán
como subsecretario de Desarrollo
Económico y a Francisco Javier
Franco Garza como subsecretario de
Recursos Naturales.

Pablo César Aguilar fue nombrado
director de Bienestar Social, Marcos
Cordero como coordinador del C4,
Luisa María Félix González en la
subsecretaría de Turismo, Andrés
Víctor Osorno Sarabia en la
recaudación de Rentas y Ana Cecilia
Monárrez Mena como subdirectora
del DIF estatal.

Ulises Fernando Olvera Martínez
fue nombrado jefe de la Jurisdicción

Sanitaria 2, Joel Delgadillo en la
subsecretaría de la SAGDR, Fernando
Ulises Adame de León como
subsecretario de Educación y
Francisco Bardán en la
representación de la COESVI.

Con este equipo, Esteban Villegas

expresó, “vamos a hacer cosas
importantes a pesar de cómo
estamos en la parte financiera”,
mientras tanto, a los ciudadanos les
pidió confianza en estos perfiles, “ya
que tienen talento, experiencia y
amor por esta tierra”.

El mandatario estatal fue enfático
al demandar de ellos buen trato a la
gente y salir de las oficinas para
realizar trabajo de territorio, que,
combinado con una buena estrategia
financiera, pronto se brindará una
estabilización a Durango.

Esteban designa a su
gabinete de La Laguna

Se distribuirán 206 mil
paquetes de útiles
escolares y tres
millones de libros de
texto gratuito para
escuelas públicas y
privadas de nivel
básico

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En su primera gira de trabajo por la

región Laguna, el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, arrancó la
entrega por todo Durango, de 206
mil paquetes de útiles escolares y
tres millones de libros de texto para
escuelas públicas y privadas, lo que
vendrá a significar un ahorro a la
economía familiar, así como un
compromiso prioritario con la
educación de calidad.

En compañía de la alcaldesa de
Gómez Palacio, Leticia Herrera Ale y
del subsecretario de Educación,
Fernando Ulises Adame, el jefe del
Ejecutivo estatal tuvo su primera
actividad pública en la escuela
primaria Benito Juárez para llevar a
cabo dicha actividad, que tendrá un
beneficio directo a los alumnos de
preescolar, primaria, secundaria y
telesecundaria.

Frente a los alumnos, padres de
familia jefes de sectores y directivos
de esta institución, Esteban Villegas
les expresó que, para su gobierno, la
educación será prioritaria, con un
esfuerzo importante para que
ningún niño o joven se quede sin
estudiar por falta de dinero.

En ese sentido, anunció la

reactivación del programa de entrega
de uniformes, de las becas, así como
de los desayunos escolares, que, en
muchas ocasiones, era el único
alimento que recibían los alumnos en
todo el día.

La alcaldesa de Gómez Palacio,
Leticia Herrera Ale, agradeció al
gobernador Esteban, que su primera
gira de trabajo la inicie en La Laguna,
en su municipio, ya que demuestra el
compromiso que tiene por sacar
adelante a todas estas familias; invitó
a los niños para que estudien y
respeten a sus maestros, mientras
que a los padres les agradeció por
estar cerca de sus hijos y los

docentes, invitándolos para que en
conjunto con el gobierno, se recupere
el tejido social que se ha perdido.

El alumno de primaria, Joshua
Emiliano Guiles Cataño, reconoció el
esfuerzo que el Gobierno del Estado,
encabezado por Villegas Villareal,
emprende para mejorar la calidad
educativa como sinónimo de
bienestar para todos los niños y
niñas del estado; afirmó estas
acciones también benefician y
apoyan la economía de los padres de
familia.

El subsecretario de Educación,
Fernando Ulises Adame de León, dijo
estar conscientes de la falta de

recursos, sin embargo, existe la
voluntad para luchar por las nuevas
generaciones, haciendo que Durango
incremente su calidad educativa, "los
trabajadores de la subsecretaria de
educación de la Comarca Lagunera,
refrendamos nuestro compromiso,
confiamos en su trabajo y estamos
con usted", abundó.

Cabe mencionar que el gobernador
Esteban Villegas Villarreal, reconoció
que existe un momento complejo
derivado de la pandemia donde
alumnos, maestros y padres de
familia, sufren de trastornos de salud
mental como la ansiedad, los cuales
deben ser atendidos a la par con la

educación, por lo que anunció que
días próximos dará inicio a un
programa que enfrente estos
problemas de forma responsable y
eficaz.

Finalmente, refrendó su
compromiso por mantener una
educación de calidad, en el que se
brinden todas las herramientas
necesarias a los alumnos de las
escuelas y que permitan a su vez,
mejorar los niveles educativos que se
rezagaron en la pandemia, por eso la
necesidad de incentivar a los niños
con sus paquetes de útiles escolares
y libros de texto gratuito.

EVV arranca entrega de útiles escolares y libros 
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*Arturo Yáñez sostiene
reuniones de evaluación y
planeación 

DURANGO, DGO.
El presidente estatal del PRI, Arturo Yáñez

Cuéllar, reconoció que las dirigentes de los
comités seccionales son un pilar fundamental
en el trabajo de territorio que realiza el
partido todos los días, además de que son una
garantía de triunfo, al reunirse con esta
estructura priista para evaluar y planear el
trabajo de las próximas semanas.

Acompañado del secretario de Gestión Social
del Comité Directivo Estatal (CDE), Aris
Simental Aldaba; Yolanda Pacheco, secretaria
general del Comité Municipal del PRI en la
capital y de Noel Fernández Maturino,
dirigente del Movimiento Territorial (MT),
Yáñez Cuéllar anunció  acciones de atención
y fortalecimiento a estos liderazgos de
colonias, fraccionamientos y comunidades
rurales. 

Indicó que está en marcha una agenda de
trabajo, para evaluar y planear las tareas del
partido para las próximas semanas,
reconociendo el trabajo comprometido que
siempre realizan las lideresas de los
seccionales, quienes una vez más rindieron
buenas cuentas, de manera especial, porque
le cumplieron al gobernador Esteban Villegas.

“Nuestras lideres mujeres son una de
nuestras mayores fortalezas, por su trabajo

decidido, incansable y permanente, el partido
les reconoce la tarea en sus territorios y sus
resultados”, afirmó el líder priista. 

Asimismo, anunció que este sábado 1 de
octubre, de las 10 de la mañana a las 3 de la
tarde, se reanudan las Ferias de la Salud con
el propósito de atender a  familias
duranguenses con necesidades de lentes,
aparatos auditivos, atención médica general
y dental, así como terapia alternativa
quiropráctica, a bajos costos.

Con esta acción de “PRImero tu salud”, el PRI
regresa estas ferias con la idea de ir a todo el
estado, con la idea de focalizar las primeras
acciones viendo por los liderazgos priistas y
por los duranguenses en general. 

Como dirigentes estatales del PRI
“reconocemos que en los comités seccionales
radica la fuerza del partido, porque con el
liderazgo que ejercen en sus comunidades
generan grandes cambios para la población”,

indicó.
En este sentido, les propuso reuniones

mensuales para darle seguimiento a la
gestoría, con presencia de servidores públicos
del gobierno estatal y municipal, para
garantizar soluciones inmediatas en temas de
salud, educación, seguridad pública, registro
civil, agua potable, drenaje, entre otros. 

Además, anunció que habrá renovación de
los 39 comités municipales en los meses de
octubre, noviembre y diciembre, para
fortalecer el trabajo de territorio con miras a
las elecciones del 2024.  

Finalmente, el presidente estatal del PRI,
dijo que la Feria de la Salud es una acción que
coordina la Secretaría Gestión Social para
atender la salud de los duranguenses, misma
que también se llevará a la región Lagunera,
y a los municipios, gracias a la colaboración y
participación de empresas socialmente
comprometidas con el bienestar de la gente. 

Lideresas de seccionales, pilar fundamental del PRI

Necesario realizar una cruzada para prevenir suicidios

Gobierno anterior no liberó presupuesto
para Hospital Psiquiátrico: Gaby Hernández
Confía en sensibilidad del
gobernador para atender
salud mental

DURANGO, DGO.
Los cuatro millones de pesos que reasignó

el Congreso de Estado para el Hospital
Psiquiátrico, nunca fueron liberados por el
gobierno anterior, denunció la diputada Gaby
Hernández López.

“Tenemos que revisar que paso con esa
reasignación que hicimos en el Congreso del
Estado, ya que se tenían otras prioridades y
necesidades en la administración anterior”,
puntualizó la legisladora.

Al respecto, explicó que el presupuesto
aprobado por los diputados locales iba ser
destinado para atender a las niñas, niños y
adolescentes, así como para crear un área
nueva denominada paidopsiquiatría.

Sin embargo, al sostener una reunión de
trabajo con la directora del Hospital
Psiquiátrico, Carolina Herrera Ortiz, se dio a
conocer que los recursos nunca fueron
entregados.

En este sentido, Hernández López, precisó
que, para el gobierno de Esteban Villegas
Villarreal, junto con su esposa Marisol Rosso,
el tema de salud mental será una prioridad.

Por ello, la representante popular, consideró
necesario realizar una cruzada nacional y
estatal para prevenir el suicido, ya que en
Durango se han detenido a más de 40

personas por intentar quitarse la vida.
Además, de que a la fecha se han registrado

más de 128 suicidios, donde por cada ocho
hombres que intentan suicidarse se presenta
el caso de una mujer.

Por ello, destacó el trabajo que ha hecho el

Poder Legislativo para consolidar la primera
Ley de Salud Mental para el Estado, que
permite atender este tema de manera
integral, por lo que se debe impulsar su
implementación, además de destinar los
recursos económicos necesarios.
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Setel participa
en pilotaje de
fases de
aprendizaje

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.
La directora del Sistema Estatal de

Telesecundaria (Setel), Diby Neder
Fonseca, dio a conocer que tres
telesecundarias del estado participan
en el programa piloto de fases de
aprendizaje.

Explicó que serán 61 planteles a los
que se les dará seguimiento para
obtener un diagnóstico y
posteriormente incorporarlos al
nuevo modelo educativo.

Setel trabaja bajo el proyecto en la
mesa técnica denominado “De lo
humano a lo comunitario”, mismo
que va encaminado al alumno como
a docentes.

Destacó que los tres planteles que
están participando en el pilotaje de
fases son de los diversos modelos
educativos que brinda el sistema:
una unitaria que se localiza en la
comunidad Santo Niño en San Juan
de Guadalupe, la tridocente ubicada
en El Durazno y una completa en la
comunidad 5 de Mayo.

En Durango el Sistema de
Telesecundarias cuenta con 567
planteles y una matrícula cercana a
los 19 mil alumnos que cursan el
nivel básico, 61 escuelas estarán en
proceso de seguimiento con
evaluación diagnóstica para su
incorporación posterior al programa
de fases.

Explicó que con dicho programa,
algunas instituciones de México ya
trabajan a través de los campos
formativos.

Advirtió la importancia de analizar
a la brevedad el comportamiento
académico de los adolescentes de
telesecundarias, esto con el objetivo
de implantar acciones que den
mayores oportunidades de estudio al
concluir dicho nivel.

Finalmente, resaltó que el análisis
debe valorar la competencia de
telesecundarias y saber cuáles
expectativas debe cumplir y
requieren los alumnos, para así
impartir una mejor educación.

Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

El titular de la Comisión Nacional
Forestal (Conafor), Jorge Rosales
Márquez, informó que se está
trabajando con medidas de
prevención para la siguiente
temporada de incendios.

Destacó que las comunidades que
forman parte del convenio de
colaboración conocen bien las
medidas que se deben de

implementar, como brechas corta
fuegos y otras más con la finalidad
de que la siguiente temporada se
puedan evitar o reducir el tipo de
siniestros.

Explicó que las brigadas de
servicios ambientales son alrededor
de 100 y las brigadas oficiales de la
Conafor (brigadas amarillas) que
ascienden a 11, se están abocando a
esta tarea, los dueños y poseedores
del bosque hacen lo propio.

Estas son medidas fundamentales
e importantes que permiten reducir

la intensidad de los incendios,
incluso pueden lograr que los
siniestros puedan propagarse.

"Son actividades esenciales y
fundamentales para el manejo del
fuego en el estado, siendo (Durango)
la primera reserva forestal",
argumentó.

Además, se continúa con los
programas de producción,
productividad y compensación,
siempre trabajando con ejidos y
comunidades y promoviendo el
desarrollo sustentable en el estado.

Conafor trabaja en medidas de prevención de incendios 

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Los problemas de adicciones

tienen mucho que ver con el tema
de suicidio, cerca del 80 por ciento
de los suicidios consumados en
personas jóvenes se hacen bajo el
influjo de alguna droga.

Así lo manifestó la directora del
Hospital de Salud Mental, Miguel
Vallebueno, Carolina Herrera, quien
indicó que indudablemente la
pandemia del Covid-19 vino a
destapar un hueco en emociones
que estaban ahí y que salieron a raíz
de todas las condiciones generadas

por el confinamiento por el cambio
en la forma de llevar clases, en la
convivencia, en el hogar, en el tema
laboral, en la pérdida de empleos y
en los problemas económicos.

Resaltó que uno de los factores
más importantes fue enfrentar el
duelo por la muerte de seres
queridos.

Cuando comenzaba la pandemia,
se prospectó un incremento de
hasta el 30 por ciento de suicidios a
nivel mundial y México no está
exento de esta de esta situación,
subrayó.

La entrevistada también reconoció

que en la gran mayoría de los casos
de suicidios consumados están
presentes las drogas y no
necesariamente que tengan un
trastorno por consumo, pero sí que
las usen como para consumarlo,
para tener un poquito más de
tranquilidad al momento de hacerlo.

Por ahora se está trabajando en
diferentes estrategias para ir
deteniendo este fenómeno que es
sumamente complejo y que muchos
factores se ven implicados, no es
nada más una sola causa, es una
situación multifactorial sumamente
complicada. Carolina Herrera indicó

que el número de suicidios más alto
que se ha tenido en Durango
asciende a 170 y fue en el 2021, se
espera no llegar a ese número en
este 2022, ya que, a la fecha,
contando hasta el mediodía de este
martes 27 de septiembre se tenían
130 autoinmolaciones.

A cerca de situaciones como la
registrada en el puente de Analco,
donde de manera recurrente han
sido varias personas que buscan o
logran suicidarse arrojándose del
mismo, citó que a veces la
información obtenida favorece la
repetición de los casos.

Adicciones presentes en el 80 % de los suicidios

Invitan a las y los
presidentes de los
Sistemas DIF a servir
y ser la cara amable
del gobierno estatal

DURANGO, DGO.
Todos vamos a trabajar con valor y

corazón por el bien de Durango,
coincidieron el gobernador Esteban
Villegas Villarreal y la presidenta del
DIF Estatal, Marisol Rosso, en el

Primer Encuentro Estatal con las y
los presidentes de los Sistemas DIF
Municipales.

Al presentar los programas
asistenciales del DIF Estatal, así
como el plan de trabajo cálido y
humano que se llevará a cabo para
el mes de octubre, Marisol Rosso les
hizo saber a los 39 presidentes de
los DIF Municipales que tendrán
todo su apoyo y respaldo durante
los próximos tres años para trabajar
en equipo por el bien de las familias
duranguenses.

“Somos privilegiados de estar
sirviendo a la gente y más desde el
DIF, porque van a ver qué Marisol es
muy trabajadora”, expresó el
Gobernador al considerar que los
Sistemas DIF son la cara amable del
Gobierno, por ello, la importancia de
su trabajo en materia asistencial.

En la presencia de los presidentes
de los DIF Municipales de Canelas,
Rodeo y San Juan de Guadalupe,
Villegas Villarreal reconoció que
cada vez existan más hombres que
puedan estar en el DIF porque es

una experiencia gratificante,
además que ahora con la paridad de
género, en el gobierno del estado el
50 por ciento son mujeres y el otro
50 por ciento son hombres.

“Disfruten mucho estos tres años
de sus gobiernos, sobre todo en el
DIF todos los días, porque son
momentos que no necesariamente
se pueden repetir, hay cosas que no
se repiten en la vida y a ustedes les
tocó ser parte de un gobierno
municipal a través del DIF”, finalizó
el gobernador.

A trabajar con valor y corazón
por Durango: Esteban y Marisol



Por Martha Casas
DURANGO, DGO.-

La Fiscalía Especializada
Anticorrupción abrió una
convocatoria para contratar hombres
y mujeres investigadores para ser
parte de la Policía Investigadora de
Delitos de Corrupción.

Desde este 27 de septiembre la
Fiscalía Anticorrupción abrió un
proceso de selección y contratación
de personal policial que reúna los
requisitos de ingreso establecidos en
la Ley Orgánica de la Fiscalía
Especializada en Combate a la
Corrupción del Estado de Durango a
fin de fortalecer la corporación
citada.

Algunos de los requisitos que se
establecen para las y los aspirantes a
ocupar estos espacios son: contar
con carrera profesional terminada o
trunca; tener una edad mínima de
veinticinco años; acreditar
conocimientos en materia de
investigación policial y estudios de
actualización en el Nuevo Sistema de
Justicia Penal, así como tener vigente
la evaluación de exámenes de control
de confianza y no tener conflictos de
interés.

Los interesados podrán solicitar
mayores informes en la Dirección de
Recursos Humanos, en Calle Cadmio
502 Fraccionamiento Ciudad
Industrial, o al teléfono 6188255151
extensión 172.

La convocatoria se puede consultar
a través de la internet en la página
https://fiscaliaanticorrupciondurang
o.gob.mx/.

Cabe mencionar que la Dirección de
la Policía Investigadora de Delitos de
Corrupción y los agentes
investigadores de la Fiscalía
Especializada tienen la atribución de
recibir denuncias y realizar las
investigaciones de hechos de
corrupción cometidos en el territorio
estatal, así como ejecutar las órdenes
de aprehensión y otros
mandamientos que emita la
autoridad judicial. En el ejercicio de
sus funciones, actúan bajo la
autoridad y mando directo de los
agentes del Ministerio Público.
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Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Antonio Ochoa Rodríguez, alcalde
de Durango, advirtió que se
continuará con la política y
estrategia de obras hidráulicas que
inició desde la administración
pasada y que ha tenido un impacto
positivo en la recuperación de agua,
se espera que se pueda revertir el
problema de fugas, pero sobre todo
se combatirá el huachicoleo.

"Esta administración no tolerará y
con todo el peso de la ley y lo digo
en serio, para aquellos que estén, en
pocas palabras robando el agua de
los duranguenses, les caerá todo el

peso de la ley", dijo.
Indicó que se está trabajando en

reposición de la red de agua potable
en las colonias Villas de Guadalupe
y del Maestro y así se seguirá
trabajando el próximo año.

Además, se estará trabajando en
la reubicación de los pozos para
obtener más líquido en la zona
norte de la ciudad y se establecerá
un programa de almacenamiento
de agua.

Finalmente, destacó que en cien
días de su administración se
invertirán 30 millones de pesos que
son recursos propios de Aguas del
Municipio y todo el dinero que
recaude se volverá a revertir en
obras y programas propios

Todo el peso de la ley
a huachicoleo de agua 

DURANGO, DGO.
El cuerpo académico “Nutrición y

Salud”, perteneciente a la Facultad
de Medicina y Nutrición de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, refrendó su grado de
“Consolidado”, dado que sus
publicaciones, investigaciones y
formación de recursos humanos
son de calidad, lo que quedó de
manifiesto tras superar la
evaluación correspondiente por
parte del Programa para el
Desarrollo Profesional Docente.  

“Para lograr los avances es
necesario que los miembros del
Cuerpo Académico desarrollen
diversas actividades, publicaciones
especializadas, realizar
investigación, además de la
formación de recursos humanos en
pregrado y posgrado”, comentó el
líder del CA, Abelardo Camacho
Luis. 

Mencionó que uno de los puntos
más destacados es la sólida
formación de los recursos humanos,
rubro en el que se pone especial
énfasis y en el cual el CA “Nutrición
y Salud” ha hecho un gran esfuerzo
que ha dado buenos resultados, al

permitirles mantenerse en el nivel
máximo. 

Es importante destacar que, pese
a haber tenido bajas de profesores
investigadores que integraban el
CA, gracias al esfuerzo conjunto se
logró mantener la calidad en los
productos, lo que permitió
conservar la consolidación, lo que,
sin duda, es una muestra del
compromiso de los tres miembros
que hoy lo conforman. 

El establecimiento de redes con
otros Cuerpos Académicos, tanto
internos como externos a la
Universidad, ha sido otro aspecto
que se ha fortalecido con especial
interés, pues fomenta el
crecimiento y permite compartir el
conocimiento. 

El nivel de Cuerpo Académico
Consolidado se otorgó por seis años
más, lo que genera un gran
compromiso para sus integrantes
Laura Barragán, Graciela Zambrano
y el líder, Abelardo Camacho Luis,
quien reiteró que “este es un
trabajo arduo, tenemos que
continuar con los esfuerzos, porque
este tipo de nombramientos
brindan crecimiento en los
indicadores generales de la UJED”.  

Cuerpo académico “Nutrición y Salud”,
de la FAMEN, refrenda la calidad en su
producción en investigación

Fiscalía Anticorrupción abre convocatoria
para contratar investigadores

Por Martha Casas
DURANGO, DGO.
Para la iniciativa privada no es muy

conveniente la consulta que anunció
el presidente de la República para
definir el tema de la presencia de
militares en las calles, pues está
incurriendo en una
inconstitucionalidad al dejar fuera a
la única instancia facultada para
llevar a cabo ese tipo de
procedimientos democráticos, lo cual
además hace sospechar que se busca
hacer un ejercicio a modo.

El presidente de la Canaco, Jorge
Ochoa Arámbula en entrevista con
medios de comunicación se refirió a
lo anterior, dejando claro que no se
puede avalar un acto que es

inconstitucional, además los temas
de seguridad no deberían llevarse a
consulta popular.

Se puede pensar que lo que se
busca es hacer una consulta "a
modo", con la intención de aplicar un
pensamiento en particular, moldeado
a lo que el presidente diga, usando
un ejercicio participativo que no
estará en manos del INE, sino del
secretario de Gobernación.

Ya se ha visto en otras ocasiones
que cuando no se le acomodan las
cosas al presidente de México como
espera, entonces recurre a ejercicios
como la mano alzada o con una
encuesta como la que pretende hacer
en enero.

De inicio, dejar a un lado a la única

instancia acreditada para realizar
este tipo de actividades, el Instituto
Nacional Electoral (INE), demerita la
validez de la actividad.

"Como empresarios creemos que las
iniciativas se deben hacer de acuerdo
a lo que establece la Constitución de
los Estados Unidos Mexicanos",
subrayó Ochoa.

De la misma manera refutó que
todo este tiempo no se ha tomado en
cuenta a los empresarios, en este y
en otros asuntos, "pertenecemos a la
Confederación de Cámaras
Nacionales de Comercio, Servicios y
Turismo (Concanaco) y no se ha
tomado en cuenta a la iniciativa
privada en este tipo de propuestas",
apuntó.

Un ejercicio de consulta sin
el INE es inconstitucional



Por Monserrat García 
DURANGO, DGO.

Elvira Silerio Díaz, directora
municipal de Promoción Turística,
dio a conocer que ya se sostuvo un
primer acercamiento con la
secretaria de Turismo, Elisa Haro ya
que se pretende que el Corredor
Constitución y la plaza Fundadores

sean manejados por la instancia
municipal.

Explicó que se busca llenar los
espacios vacíos que deja que estas
áreas sean atendidas por varias
instancias, como las secretarías de
Obras Públicas o Turismo.

Lo que se busca es analizar qué se
puede hacer desde el municipio para
sumar al mejoramiento de espacios
públicos.

La intención es que estos espacios
ya se entreguen a la dirección
municipal de promoción turística y
así, poder darle el mejor
mantenimiento de acuerdo a la
exigencia ciudadana.

Explicó que se va a trabajar en el
reglamento del Corredor
Constitución junto con el consejo de
empresarios, lo que se busca es tener
una ciudad turística. 

Hay algunos espacios a los que el
municipio les presta servicios de
limpieza y otros; pero realmente
dependen de varias instituciones
como la Secretaría de
Comunicaciones y Obras Públicas del
Estado (Secope), mientras que otras
dependen del municipio o de la
Secretaría de Turismo del Estado.

Aseguró que existe buena
disposición de la Secretaría de

Turismo de apoyar esta iniciativa, “la
verdad es que turismo tiene la
disposición de otorgarnos estas
facilidades para que la casa se vea
limpia y ordenada”.

Próximamente, la Secretaría de
Turismo del Estado de Durango
presentará su plan de trabajo, mismo
que está muy dirigido a los
municipios, “en ese marco, se nos
entregará el Corredor Constitución y
plaza Fundadores para que el
ayuntamiento les brinde la atención
necesaria”, concluyó.
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Por Martha Casas 
DURANGO, DGO.

El diputado panista Alejandro
Mojica manifestó su preocupación
por que en el Presupuesto de Egresos

de la Federación no se contempla el
apoyo a las pequeñas empresas,
cuando son estas las que más
necesitan ayuda para salir adelante.

Las tienditas, las carnicerías, las
tortillerías que están en las colonias,
son las generadoras del 90 por ciento

de los empleos y no los
supermercados como se pudiera
pensar, aseveró el legislador. 

Dijo que es increíble que para 2023
otra vez, el gobierno federal no esté
considerando un apoyo para esta
pequeña empresa, ya que no hay

programas, ni financiamiento, no
hay capacitación, 

Esto a pesar de que fueron los más
sacrificados durante la pandemia y
cuando todavía están al borde del
cierre a causa de la quiebra que
atraviesan.

Por lo anterior, el legislador
presentó un punto de acuerdo ante
el pleno del Congreso local para
hacer un exhorto la Secretaría de
Hacienda para que se contemple una
serie de programas para apoyar a las
Mypimes.

Otra vez

No hay apoyos para las Mypimes en PEF 2023

Buscan sumar Corredor Constitución y plaza Fundadores a municipio 

Religiosas de la
Arquidiócesis
participan en
retiro espiritual

DURANGO, DGO.
La Dimensión de Vida Consagrada

de la Arquidiócesis de Durango, llevó
a cabo un retiro en el monasterio de
las Carmelitas Descalzas de Durango,
donde participaron las religiosas
pertenecientes a cada uno de los
institutos de vida consagrada, cada
una de ellas tuvieron un momento de
encuentro con Cristo y las demás
comunidades, para fortalecer su fe y
seguir cumpliendo en su misión y en
las encomiendas a las que han sido
llamadas. El presbítero Sergio Saúl
Méndez Ortiz, es el actual vicario
episcopal de Vida Consagrada y
presidió la Santa Misa con la que se
finalizó este retiro espiritual. Oremos
por cada una de estas religiosas y
especialmente por las vocaciones a la
vida consagrada.

DURANGO, DGO.
En el marco del aniversario 38 de

la Facultad de Ciencias Exactas de la
Universidad Juárez del Estado de
Durango, el rector Rubén Solís Ríos,
en compañía de la comunidad de la
unidad académica, encabezada por
el director Armando Mata Romero,
inauguró la Sala interactiva de
matemáticas “Sylvia de Neymet”,
cuyo objetivo es la divulgación de la
ciencia. 

“Hablar de matemáticas es un
problema grave para algunos, pero
son de gran utilidad; como egresado
del área de Administración puedo
decir que encontramos una
aplicación de las matemáticas en
diversas áreas, por lo que son
importantes las actividades que
realizan en la FACE para la definición
de las matemáticas y generar el
acercamiento de la comunidad de
todas las edades a estas”, comentó
el rector Rubén Solís Ríos.

Además, destacó que la apertura
de la Sala interactiva de
matemáticas “Sylvia de Neymet” es
muy importante, porque de una
manera lúdica hay un acercamiento
con las ciencias exactas y es posible
ver su unión con otras ciencias y
cómo el arte, como es el caso de la
música, tiene una gran relación con
las matemáticas, y las prácticas
lúdicas permiten un aprendizaje
importante. 

De igual forma, el rector Solís Ríos
reconoció la labor de los docentes,
trabajadores administrativos,
estudiantes y egresados, pues todos
han hecho posible el crecimiento
que hoy tiene la institución. 

Por su parte, el director de la

Facultad de Ciencias Exactas,
Armando Mata Romero, enfatizó la
importancia de hacer una amplia
divulgación de la ciencia, “compartir
el conocimiento, que llegue a
muchas personas; divulgar la
matemática, que es un gran reto
cómo convertir esto en un lenguaje
coloquial”. 

En cuanto a las acciones
emprendidas para difundir la ciencia
y las matemáticas, el director dijo

que se han generado actividades,
centros, espacios para la
divulgación, por ello auguró que la
apertura de esta sala interactiva de
matemáticas “Sylvia de Neymet”
tendrá un gran impacto. 

Allí, María de la Paz Álvarez
Scherer, investigadora de la
Universidad Nacional Autónoma de
México, brindó una semblanza de
Silvia de Neymet, primera mujer en
obtener el doctorado en

Matemáticas en México, de quien
toma el nombre la sala interactiva.

En el marco del 38 aniversario de
la facultad, el rector Solís Ríos y el
director Mata Romero develaron una
escultura denominada “Árbol de
Pitágoras”, realizada por Renée
Armstrong Carrillo Celis y Luisa
Araceli Rodríguez Fiscal, egresadas
de la Escuela de Pintura, Escultura y
Artesanías y quienes también
participaron en la Sala interactiva.

El rector Rubén Solís inauguró la sala
interactiva de matemáticas “Sylvia de Neymet”



DURANGO, DGO.
“Una de las principales líneas de acción de

esta administración que encabeza Esteban
Villegas Villarreal, se centra en elevar la
calidad de la educación de la juventud
duranguense. Es por ello que está haciendo
valer su palabra cumpliendo desde el primer
día de su gestión con los compromisos que
como hoy se ven reflejados en los hechos, pues
sabe perfectamente que sólo a través del
decidido apoyo e impulso educativo
tendremos un Durango con mejores
condiciones para la educación, desde el nivel
inicial hasta el nivel superior, pues se la está
jugando con ustedes los jóvenes, porque él
entiende perfectamente que sólo juntos es
como vamos a sacar a Durango adelante.

Así lo manifestó Sonia Flores Arce, directora
general del COBAED a los estudiantes,
docentes, trabajadores y padres de familia del
Colegio de Bachilleres Plantel Tamazula
durante el evento en el que la funcionaria
educativa llevó a la comunidad bachiller de
este municipio diversos materiales y libros que
seguramente serán aprovechados por los
jóvenes para el mejor funcionamiento del
plantel y para beneficio de los mismos.  

En este día tan especial para la comunidad
de este hermoso rincón de nuestro estado,
dijo, me acompañan como invitados y testigos
de honor del trabajo que en este sentido se
está llevando a cabo en este plantel, Érika
Coronel de Ochoa, presidenta del DIF
Municipal de Tamazula; Jesús Aispuro Aispuro,
director del plantel, así como Óscar Javier
Monárrez Hernández, coordinador sectorial, a
quienes agradeció su presencia.

Enfatizó que es importante resaltar que al
igual que aquí, en todos y cada uno de los 33
planteles del COBAED ubicados en 24
municipios de la entidad se estarán realizando
estas acciones, lo que permitirá a los alumnos
contar con instalaciones y condiciones dignas
como ellos merecen, y ese es uno más de los
motivos de esa visita de trabajo. 

Comentó que es una premisa en el Colegio
de Bachilleres el cumplir con la indicación
precisa de Esteban Villegas, de lograr elevar la
calidad de la educación que el COBAED ofrece
a todos los jóvenes que son la razón de ser y
existir de este Subsistema educativo del nivel
medio superior y uno de los más grandes en
matrícula escolar en Durango.

La directora general expresó que fue un
verdadero placer tener este contacto personal,
directo y de frente con toda la comunidad
escolar, así como con las autoridades
municipales y los padres de familia de ese
plantel, aseverando que este es un primer
acercamiento con toda la comunidad bachiller,
pero que sólo es uno de varios en los que
habrá de regresar para dar continuidad con los
proyectos establecidos previamente.

Sonia Flores concluyó comentando que esa
será una característica en la mística de trabajo
de esta Dirección General a su cargo y que “la
cercanía permanente con todos los
involucrados en nuestros procesos educativos
será constante, y estoy segura que habremos
de trabajar de la mano para alcanzar el
objetivo común, que es la superación de sus
hijos y con ello el engrandecimiento de este
hermoso municipio de Tamazula y de nuestro
querido estado de Durango”.
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Por Martha Casas
DURANGO, DGO.

Lo que se conocía como caravanas
de la salud, hoy Fomento a la
Atención Médica (FAM) habían estado
trabajando de manera intermitente
y tenía un cuando menos dos meses
sin activarse debido a falta de
viáticos, señaló la titular de la
Secretaría de Salud del Estado,
Irasema Kondo Padilla.

El asunto ya se resolvió, hubo
cambios en el programa, pero ya
están activas y a partir del 3 de
octubre saldrán ya con nuevas rutas,
algunas dependiendo del estado y
otras de la federación.

Durante el último año, la operación
de las caravanas fue intermitente y
obedecía a la disponibilidad de
recursos, hoy con las modificaciones
incluso administrativas, el problema
quedó resuelto, sostuvo.

Agregó que en diversos hospitales
regionales hay muchas necesidades
en cuanto a infraestructura,
equipamiento, de las plantillas
laborales, por ejemplo, en el caso
específico de Santiago Papasquiaro y
afortunadamente hubo cuestiones

que se resolvieron y se está metiendo
mano para que se tenga atención de

mayor calidad. 
Sin embargo, en el caso de Santiago

Papasquiaro, reconoció que se
requiere un nuevo hospital y el

gobernador está haciendo ya las
gestiones para lograrlo.

Por falta de viáticos 

Caravanas de salud tenían dos meses suspendidas

Importantes acciones de
acercamiento con planteles Cobaed
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*Acercamiento que
tiene Esteban Villegas
con la federación
resulta importante y
esencial: Sandra
Amaya, legisladora de
Morena
*Promueve Congreso
transparencia de
recursos públicos
*Óscar Galván, titular

de la SSP, inicia nuevo esquema de
prevención y proximidad social
*Una Lágrima
*En Ruso
*Ya se me acabó el papel
*La Preguntilla 

La diputada de Morena, Sandra Amaya
Rosales, acentuó que, viene una etapa de retos
y compromisos por cumplir y consideró que el
acercamiento que debe tener con la Federación
es muy importante y esencial, “se tienen
expectativas muy amplias de este Gobernador,
sabemos que es un hombre inteligente y
buscará la manera de sacar adelante a nuestro
estado, por su puesto desde el Congreso del
Estado estaremos apoyando al nuevo
gobernador para que le vaya bien a Durango”

XXXXX
El Congreso del Estado promueve la

transparencia, vigilancia y correcta aplicación
de los recursos públicos, afirmó el presidente
de la Junta de Gobierno y Coordinación Política,
Joel Corral Alcantar durante la firma del

Convenio “Buzón Digital” entre los municipios
y la Entidad de Auditoria Superior de Estado
(EASE).

“La transparencia es muy importante y el
combate de la corrupción, ya que se busca que
inicien las administraciones con el pie
derecho”, puntualizó Corral Alcantar al dejar
de manifiesto el respaldo del Congreso de
Estado para cada una de las administraciones,
con la intención de ayudarlos con las leyes de
ingresos y la presentación de las cuentas
públicas.

XXXXX
El Secretario de Seguridad Pública, Oscar

Galván, tras asumir su nuevo puesto en la
entidad duranguense, destacó que su gabinete
interno está conformado por personas de
amplio conocimiento y trayectoria en la
función pública.

Añadió que la Secretaría de Seguridad Pública
emprende su marcha hacia una nueva
dinámica de prevención y proximidad social,

en la que todas las áreas estarán enfocadas en
la atención a los ciudadanos en cada uno de los
municipios de la entidad.

Galván Villarreal añadió que se atenderán de
manera integral todas las necesidades de
seguridad que existen en cada región

XXXXX
Una vida en que no cae una lágrima es como

uno de esos desiertos en que no cae una gota
de agua, solo engendra serpientes.

XXXXX
¿Cómo se dice “El Perro se come una dona”

En ruso? –Troski Maska Roska.
XXXXX

Ya se me acabó el papel es tiempo de
despedirme.

XXXXX
La Preguntilla: ¿Cuál es el significado de este

conocido refrán ranchero? “Botellita de Jerez,
todo lo que me digas será al revés”

Comentarios e información:
pascual_alvarado@yahoo.com.mx 

Por Alejandra  Alvarado
Fernández
GÓMEZ PALACIO, DGO.- 
El regidor Cristian Mijares aseguró

que en Gómez Palacio hay grandes
talentos en las distintas ramas del
deporte, pero que a la anterior
administración les faltó detectarlos
porque muchos no recibieron el
apoyo que requerían en esos
momentos, y es por ello que
anunció que la presente gestión
municipal que encabeza la
presidenta municipal Leticia
Herrera, promoverá cursos
prácticos y temáticos que a la vez
resulten una herramienta de
prevención contra las drogas.

Dijo que el deporte siempre será
un factor de protección para evitar
el consumo de drogas, "pues es una
actividad que favorece el cuidado de
la salud y claro, puede practicarse
en el proceso de recuperación en
quienes alguna vez fueron adictos
a alguna sustancia prohibida".

Al hablar sobre la falta de nuevos
valores en las ramas del deporte
expresó: "no faltan porque están
presentes y más en Gómez Palacio.
Hay mucho talento deportivo del
cual han salido grandes campeones
mundiales como en mi rama que es
el boxeo; en fútbol o béisbol ni se
diga, hay muchísimos jóvenes
destacados, sin embargo, la
administración pasada no les dio el
apoyo requerido, pero ahora con el
respaldo de nuestra presidenta Lety
Herrera, la meta es apoyar a todos
los deportistas".

Dijo que están en el mismo canal,
pues él como deportista destacado
que es y que sufrió "pero que
siempre recibí el apoyo de Don
Carlos Herrera que en paz descanse,
me dio esa mentalidad, esa visión
de apoyar siempre al deportista".

Hoy con la nueva administración
los talentos están resurgiendo

porque siempre han estado, "habrá
apoyos y claro que no se puede a
todos, pero con un poco que se le dé
a cada talento, creo que se pueden
lograr muchas cosas".

Reconoció que como todas las
ciudades o en todo el país, el tema
difícil a tratar es el de las drogas,
pero recordó que el deporte es
refugio y salvación para niños y
jóvenes de Gómez Palacio, además
de que resulta una prevención
contra las adicciones.

Comentó que lo ha platicado con
la presidenta municipal para ir a
colonias, "a las techumbres y
parques para poner un entrenador
de box, de fútbol o béisbol,
convocando a niños y jóvenes para
que practiquen y a la vez se
combatan adicciones y
enfermedades".

En Gómez Palacio hay un
semillero de talentos y con
programas, actitud y con ganas se
puede llegar muy lejos,
recomendando el boxeo, del cual
dijo es noble porque sólo se
necesitan guantes y manoplas para
comenzar a tirar golpes.

Entrevió el campeón supermosca
en su momento por el CMB y la
AMB, que el objetivo principal es
concebir el enfoque especial
destinado a la práctica de algún
deporte o bien a prevenir el uso
indebido de las drogas para darle
valor al individuo sin limitaciones.

Dijo finalmente que incorporarse
al ejercicio de manera habitual
reduce la posibilidad de que
aparezcan diversas patologías
físicas y mentales, además de que
promueve la mejora en los
problemas de salud.

Además es una herramienta de
prevención en la adicción de
sustancias prohibidas e impide que
los jóvenes pierdan diversas rutinas
de su vida lesionando el ánimo en
lugar de mejorar su autoestima.

En GP hay grandes talentos
deportivos, pero les faltó apoyo:
Cristian Mijares

GÓMEZ PALACIO, DGO.
La presidenta municipal, Leticia

Herrera Ale, acompañó al
gobernador Esteban Villegas
Villarreal en lo que significó el primer
acto oficial en público por parte del
mandatario estatal, el cual se llevó a
cabo en la escuela primaria "Benito
Juárez" donde, juntos, hicieron
entrega de útiles escolares.

Ahí, la alcaldesa destacó el hecho
de que esté acto se celebrará en
Gómez Palacio, lo cual agradeció a
nombre de todos los gomezpalatinos.

Al hacer uso de la voz e interactuar
con los niños presentes, la Presidenta
Municipal les conminó a estudiar,

estudiar mucho a prepararse y
respetar a sus padres y familias,
dejando asentado ante padres de
familia y representantes de la
comunidad educativa "vamos a
recuperar ese tejido social que tanto
se ha perdido, pero yo sé que
contamos con el apoyo de todos
ustedes y yo quiero que estos niños
sean felices, que tengan una niñez
feliz y que vivan muy contentos...
que nosotros, como gobierno, tanto
el señor gobernador Esteban Villegas
como su amiga Leticia Herrera nos
vamos a encargar de lo demás'.

Concluyó su participación
manifestando su compromiso de

apoyar a la comunidad educativa en
general, y en particular con la
escuela sede del evento, la primaria
Benito Juárez.

Por su parte, el gobernador del
estado manifestó que se le cambiará
la imagen a Gómez Palacio en
coordinación con Leticia Herrera, con
la instalación de nuevas empresas
con empleos bien pagados, además
de obras para hermoseamiento de la
ciudad y adelantó que para la Laguna
se programará un festival cultural,
por separado de los festivales que se
planeaban en Durango capital y que
sólo mandaban los eventos que se
podía.

Leticia Herrera agradece
que primer acto oficial
de EVV fuera en Gómez



Los hechos, en el que
dos hombres
perdieron la vida,
tuvieron lugar en las
inmediaciones de la
Primaria Hermenegildo
Galeana, de la colonia
Zapotlán de Allende, en
Tulancingo

AGENCIAS
HIDALGO

Con disparos de arma de fuego, dos
personas fueron ejecutadas frente a
una escuela primaria, informaron
fuentes policiales del estado de
Hidalgo.

La doble ejecución ocurrió en
inmediaciones de la colonia Zapotlán
de Allende, del municipio de
Tulancingo, frente a la escuela
primaria Ignacio Allende.

En el sitio, vecinos alertaron por
una serie de detonaciones de arma

de fuego que se registraron en el
lugar y la posterior presencia de los
cuerpos de dos personas tendidas en
la cinta asfáltica.

Al llegar, personal policial y de los
servicios de emergencia confirmaron
que ambas personas ya no

presentaban signos vitales por lo que
se procedió a acordonar el área para
dar intervención a agentes
ministeriales para el inicio de las
indagatorias correspondientes.

Las víctimas fueron identificadas
por sus iniciales como J. A. C. G y G.

C. P., de 47 y 45 años de edad, con
heridas ocasionadas por arma de
fuego.

En el sitio se desplegó un operativo
de búsqueda de los agresores, sin
que hasta el momento se confirmen
detenciones.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En una casa de la colonia Las Flores,
de esta ciudad capital, Armando, en
estado de ebriedad, le causó varias
mordidas en la cara a su esposa
Karla, de 22 años, por el simple
hecho de que ella le pidió que
cuidara a la hija de ambos. 

Luego de los hechos que se
registraron el domingo 25 de
septiembre, el sujeto tomó a la bebé
y se dio a la fuga.

Karla, al notar que su esposo no
regresaba solicitó el apoyo de la
familia para localizar a su hija, luego
sus parientes la exhortaron a
proceder legalmente para que se
proceda conforme a derecho. 
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Golpeó y mordió a su
esposa porque le
pidió cuidar a su hija  

Lo sorprende la
muerte en una
banca de la plaza 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana de este martes en la
plaza principal de Nombre de
Dios, Dgo., un adulto mayor lo
sorprendió la muerte cuando se
encontraba sentado con otra
persona  en una banca de la
plaza.

El hoy finado se llamaba José
Luis Torres Flores, de 62 años de
edad, tenía su domicilio en la
cabecera municipal de Nombre de
Dios. 

Fue a las 10:00 horas, cuando
José Luis se encontraba sentado
en una banca de la plaza, en
compañía de Nicolás, y en un
momento comenzó a sentirse
mal, por lo que su acompañante
trató de auxiliarlo, al tiempo que
marcaba al 911 para pedir ayuda.
Al llegar los paramédicos de la
Cruz Roja, Torres Flores ya no
contaba con signos vitales.

De este caso tomó conocimiento
el agente del Ministerio Público,
quien ordenó el traslado del
cuerpo al Servicio Médico Forense
(SEMEFO), para la práctica de la
autopsia de ley, la cual
determinará las causas de su
muerte. 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

En relación a la persona que fue
encontrada ejecutada el viernes  23
de septiembre en un camino de
terracería cerca del poblado 15 de
Mayo, mejor conocido como Tapias,
cuyo  cuerpo estaba desnudo y con
heridas causadas con arma blanca
tanto en el cuello, pecho y estómago. 

Se informó que el hoy finado quien
se llamaba Félix Alberto López
Tamayo, comerciante, originario de

Gómez Palacio, Dgo.,  pero con
domicilio en esta ciudad capital,
estuvo dos veces en el Cereso 1.

La primera por el delito de robo, del
18 de Noviembre de 2013, al 7 de
julio de 2016,  

La segunda ocasión por delitos
contra la salud, del 19 de marzo de
2018, al 3 julio del mismo año.

Por el momento, las autoridades de
la Fiscalía General del Estado de
Durango continúan con las
investigaciones para esclarecer el
homicidio doloso.

Ejecutado de Tapias estuvo preso dos veces

¡Terror afuera de primaria! Ejecutan a dos frente a escuela en Hidalgo



Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

A las 19:00 horas del domingo en
una vivienda de la colonia Héctor
Mayagoitia Domínguez, dos
hermanos se agarraron a golpes y
otro, al tratar de calmarlos, uno de
ellos le pegó un balazo.

Sucedió cuando los hermanos Aldo
Omar, de 36 años de edad, Néstor
Iván y Gabriel, de apellido  Galaviz
Calderón, se encontraban en una
reunión y los dos últimos
comenzaron a discutir por
problemas familiares,
posteriormente pasaron a los golpes,
ante lo que Aldo intervino con la
intención de calmarlos, pero Néstor
Iván ya traía en un arma de fuego,
disparándole a Aldo en la pierna

izquierda. 
Fueron familiares quienes

trasladaron a Aldo Omar al Hospital
General 450, donde su estado de
salud se reporta como estable. 

La Fiscalía General del Estado de
Durango  (FGED), realizan las
investigaciones correspondientes
para dar con el presunto responsable
y proceder conforme lo marca la ley.

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

La mañana del martes, en una
vivienda del poblado Francisco
Murguía, del  municipio de Nombre
de Dios, Dgo., un varón de 50 años
de edad, de nombre Isaac, se privó
de la vida por medio del

ahorcamiento.
Fue su madre quien lo encontró

en suspensión completa, por lo que
de manera inmediata lo bajó y trató
de brindarle los primeros auxilios,
pero Isaac ya no contaba con signos
vitales.

Con este suicidio suman 15 en
septiembre y el 131 del año 2022.
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*Vinculados con más
90 secuestros 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

El agente del Ministerio Público
adscrito a la Unidad Especializada en
el Combate al Secuestro (UECS), logró
que un Juez de Control y
Enjuiciamiento dictara sentencia
condenatoria en contra de Jaime y
Ramón Avigael, ambos de apellidos
Bustillos López, de 29 y 30 años de
edad, respectivamente, por su
responsabilidad del delito de
secuestro agravado cometido en
agravio de cinco personas de origen
asiático.

Los hechos ocurrieron el 16 de
febrero de 2014, cuando las víctimas

de origen chino, se desempeñan
como empresarios del ramo
restaurantero, fueron interceptados
por Jaime y Ramón Avigael en
compañía de los también ya
sentenciados Pedro Leija Ramírez,
José Armando Díaz Juárez y Safiro
Rodríguez Lerma, al exterior de su
establecimiento en la zona Centro de
la ciudad de Durango, lugar  al que
arribaron portando armas de fuego
para después privarlos de la libertad
y llevarlos a un lugar de cautiverio,
ubicado al norte de la ciudad.

Luego, los ahora sentenciados se
comunicaron con familiares de los
afectados, exigiéndoles la entrega de
una fuerte cantidad de dinero como
pago a cambio de su libertad,
situación ante la cual las familias

acudieron a la Fiscalía para exponer
la situación y presentar la denuncia.

Con la participación de los
elementos de la UECS, lograron
ubicar el domicilio donde los tenían
privados de la libertad, realizando la
intervención táctica que permitió el
rescate con vida de las víctimas.

En el operativo, se logró la
detención en flagrancia de Pedro y
José Armando, y en el 2015 la
aprehensión de Safiro, mientras que
el 13 de noviembre del 2021 los
agentes de la UECS realizaron la
captura de Jaime y Ramón Avigael en
el vecino estado de Chihuahua.

Estos dos últimos mencionados
eran considerados objetivos
prioritarios para autoridades de 5
entidades diferentes, debido al alto

índice de violencia que
representaban en sus territorios
después de que secuestraran a más
de 90 personas de la misma
nacionalidad.

Fue el pasado 19 de septiembre,
luego de sustentar acusación en
contra de Ramón Avigael Bustillos
López y a Jaime Bustillos López, la
Fiscalía de Durango consiguió que un
Juez de Control y Enjuiciamiento,
mediante un procedimiento
abreviado los sentenciara a una pena
privativa de libertad de 16 años y 7
meses de prisión, al interior del
CERESO No. 1 y adicionalmente los
condenó al pago de una multa de 85
mil pesos, siendo absueltos de la
reparación del daño por ya haber
sido cubierta con antelación.

Sentencian a 16 años de prisión a
dos secuestradores de asiáticos    

Drogado
circulaba en
auto con
reporte de robo 

Por Martín Saúl Ceniceros
DURANGO, DGO.

Agentes de Seguridad Pública
arrestaron a Andrés, de 35 años de
edad, que fue sorprendido
circulando en un vehículo que al
ser verificado en la Plataforma
México resultó con reporte de
robo. 

Se trata de un automóvil de la
marca Chrysler tipo Town &
Country, modelo 1999 color
guinda 5 puertas, con número de
placas FZM-386-A.

Andrés, fue detenido en las
calles Ocampo entre Bravo y
Abasolo, del Barrio de Tierra
Blanca,  luego se le trasladó a las
celdas de la Estación Central
donde fue certificado con
intoxicación por el consumo de
cristal, posteriormente fue puesto
a disposición de la Fiscalía General
del Estado, donde tendrá que
responder por lo que le resulte de
los hechos que se le imputan. 

Varón se priva de la vida 

Riña entre hermanos deja un herido de bala 



AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

La ampliación de 6 a 12 días el
mínimo de vacaciones para los
trabajadores avanza en el Senado; la
comisión de Trabajo y Previsión
Social avaló este martes con 11 votos
a favor la reforma denominada
vacaciones dignas.

El dictamen de dicha ley, que
reforma los artículos 76 y 78 de la
Ley Federal del Trabajo, fue turnado
a la Comisión de Estudios
Legislativos, para su discusión y una
vez aprobado pasará al pleno para su
votación.

Una nueva propuesta de reforma a
la Ley Federal del Trabajo contempla
la modificación de diversos puntos
particularmente en el ámbito de
vacaciones dignas, incapacidad por
paternidad, así como reducción de la
jornada laboral.

El documento fue presentado por la
senadora Bertha Alicia Caraveo, del

grupo parlamentario de Morena, y ya
fue recibida por el Senado de la
República para su posterior análisis.

La propuesta es modificar varios
artículos de la ley. Te presentamos
cómo estas adecuaciones colocarían
a México en materia de derechos
laborales con respecto a otros países.

Menos horas de trabajo
La propuesta es cambiar el artículo

61, con el propósito de que la
duración de la jornada laboral sea de
siete horas la diurna, seis horas la
nocturna y seis y media horas la
mixta.

Actualmente la jornada laboral es
de ocho horas la diurna, siete la
nocturna y siete y media horas la
mixta.

De acuerdo con la OCDE, México es
uno de los países con más horas
trabajadas por persona al año. En
2021 se alcanzaron 2,127. 8 horas,
cuando en países como Suecia
apenas se alcanzan 1,444.3 horas, en
Reino Unido 1,497.4 horas y en

Noruega 1,427.1 horas.
Más vacaciones
El artículo 76 dice que los

trabajadores con más de un año de
servicios disfrutarán de un periodo
anual de vacaciones pagadas, que en
ningún caso podrá ser inferior a seis
días laborales y que aumentará a dos
hasta llegar a doce por cada año de
servicio.

Con esta reforma las personas

trabajadoras con más de un año de
servicio disfrutarían de por lo menos
12 días de descanso que cada año
aumenta dos días hasta llegar a un
tope de 18 días.

La misma OCDE destaca que hasta
2021 países como Austria, Francia,
Dinamarca y Luxemburgo alcanzaron
25 días de vacaciones pagadas al año,
mientras que México alcanza los 6
días establecidos por la ley.
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Renuncia de fiscal de
caso Ayotzinapa, por
injerencia de mandos

de FGR: Centro Prodh
AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

El Centro de Derechos Humanos
Miguel Agustín Pro Juárez (Centro
Prodh) señaló que con la renuncia
de Omar Gómez Trejo como fiscal
para el caso Ayotzinapa es
evidente “la injerencia indebida
de superiores jerárquicos” de la
FGR como la “precipitación de
acusaciones y la cancelación de
órdenes de aprehensión”.

El Centro Prodh indicó que esta
situación es “lamentable y en
extremo preocupante” para
seguir con el proceso de justicia
por la desaparición de los 43
normalistas de Ayotzinapa.

“Damos fe del trabajo
comprometido que venían
realizando el fiscal especial y su
equipo con el esencial apoyo del
presidente de la Covaj de cuya
labor decisiva damos testimonio
también, y llamamos a que no se
adopten represalias en su
contra”, puntualizó en un
comunicado.

Esta mañana el presidente
Andrés Manuel López Obrador
confirmó en su conferencia que
Gómez Trejo había renunciado a
su cargo por “diferencias”
respecto a algunas actuaciones
sobre el caso, en específico, dijo
que fue por los procedimientos
para aprobar las órdenes de
aprehensión.

“Sí, él va a dejar el cargo, tengo
esa información y la FGR va a
nombrar a otro fiscal, hay
diferencias y se respetan todos los
puntos de vista”, dijo el
presidente y pidió confianza a los
padres de los 43 estudiantes, ya
que afirmó que continuarán con
la investigación pese a las
presiones que hay para que no se
conozca la verdad.

“Nosotros vamos a continuar
con la investigación, que ojalá me
crean de que estamos recibiendo
muchas presiones de todo tipo y
de muchas partes, pero que
tenemos la firme voluntad de
hacer justicia y que yo estoy
acostumbrado a resistir”, agregó.

Omar Gómez Trejo estaba a
cargo de la Unidad Especial de
Investigación y Litigación para el
caso Ayotzinapa desde junio de
2019.

Vacaciones de 12 días avanzan en el Senado; comisión de Trabajo avala dictamen

Alejandro Robledo acusó
a Encinas de politizar las
investigaciones y
presentar evidencias
falsas en contra de sus
defendidos

AGENCIAS
CIUDAD DE MÉXICO

Los abogados de los cuatro
militares detenidos, por su presunta
participación en el caso Ayotzinapa
descalificaron el informe presentado
el pasado 18 de agosto, por estar

basado en aspectos políticos, y
anunciaron que procederán
penalmente contra Alejandro
Encinas, subsecretario de
Gobernación y titular de la Comisión
para la Verdad y Acceso a la Justicia
(CoVAJ) para este caso.

Alejandro Robledo y César Omar
González ofrecieron una conferencia
afuera del Campo Militar número 1
General Álvaro Obregón, para dar un
posicionamiento en relación con la
situación de sus defendidos, el
general José Rodríguez Pérez, el
capitán José Martínez Crespo, el
sargento Eduardo Mota Esquivel y
subteniente Fabián Alejandro Pirita
Ochoa.

Te puede interesar: Siguen los
sismos en Coalcoman y ahora...
también en Pijijiapan

Resulta injustificable que se siga
manipulando la información e
inventando evidencias para fabricar
culpables, por lo que en su
oportunidad presentaremos las
acciones correspondientes en contra
de quien corresponda”, afirmó el
abogado Robledo.

“Estamos analizando, dependiendo
de lo que le podamos acreditar, o a lo
que se logre tener acceso de manera
comprobada, pero van desde quejas
en la Comisión Nacional de Derechos
Humanos (CNDH), en la
Interamericana (CIDH) y

probablemente denuncias de
carácter penal”, indicó González.

“No es posible conocer la verdad y
acceder a la justicia politizando este
asunto y fabricando culpables, los
padres y familiares de los jóvenes
normalistas desaparecidos y los
ciudadanos así lo merecen.

No puede ser obra de la casualidad
el signo de la politización que un día
se presente el informe del presidente
de la CoVAJ haciendo graves
acusaciones a los militares y, al otro,
se anuncia el libramiento de órdenes
de aprehensión contra ellos y que no
se refieren a aquellas acusaciones,
pero que sí generan esa duda y esa
percepción”, señaló Robledo.

Se procederá penalmente contra
Encinas: abogados de militares
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AGENCIAS
Modelos matemáticos

desarrollados por el Colegio Médico
de Georgia (Estados Unidos)
concluyen que tan sólo se
contabilizaron uno de cada cinco
casos de covid-19 durante los
primeros 29 meses de pandemia,
dentro de los 500 millones de casos
notificados oficialmente.

La Organización Mundial de la
Salud (OMS) tiene registrados 513
millones 955 mil 910 de casos desde
el 1 de enero de 2020 hasta el 6 de
mayo de 2022, así como 6 millones
190 mil 349 muertes, cifras que ya
han hecho que covid-19 se convierta
en una de las principales causas de
muerte en algunos países, justo por
detrás de las enfermedades cardíacas
y el cáncer.

Sin embargo, estos modelos
matemáticos, cuyos resultados se
publicaron en la revista científica
'Current Science', indican un
subregistro general de casos que
oscila entre 1 de cada 1.2 y 1 de cada
4.7. Esa infradeclaración se traduce
en estimaciones de pandemia
mundial de entre 600 y 2 mil 400
millones de casos.

"Todos reconocemos el enorme
impacto en nosotros como
individuos, como nación y como
mundo, pero es muy probable que el
verdadero número de casos sea
mucho mayor de lo que creemos.
Estamos tratando de entender el
alcance de los casos no declarados",
comentó el doctor Arni S.R. Srinivasa
Rao, director del Laboratorio de
Teoría y Modelización Matemática de
la División de Enfermedades
Infecciosas del Colegio Médico de
Georgia.

La amplia gama de casos estimados
generada por sus modelos indica los
problemas de exactitud de las cifras
notificadas, que incluyen la
manipulación de los datos, la
incapacidad de llevar a cabo un
seguimiento preciso de los casos y la
falta de uniformidad en la forma de
notificarlos.

Estos modelos matemáticos
utilizan cualquier información
disponible, así como factores
relevantes como las tasas de
transmisión global y el número de
personas en el mundo, incluyendo la
media de la población durante el
periodo de 29 meses. Esa media,
denominada población efectiva,

tiene más en cuenta a las personas
que nacieron y murieron por
cualquier motivo, por lo que
proporciona una cifra más realista de
las personas que podrían estar
infectadas.

"Hay que conocer la verdadera
carga que soportan los pacientes y
sus familias, los hospitales y los
cuidadores, la economía y el
gobierno. Unas cifras más precisas
también ayudan a evaluar las
implicaciones indirectas, como el
infradiagnóstico de trastornos
neurológicos y mentales
potencialmente prolongados que
ahora se sabe que están
directamente asociados a la
infección", afirma Rao.

Expertos en matemáticas habían
publicado estimaciones similares
basadas en modelos para ocho países
al principio de la pandemia, en 2020,
para ofrecer una mayor perspectiva
sobre lo que, según ellos, era una
clara infradeclaración.

Sus modelos preveían que países
como Italia, a pesar de su diligencia
en la notificación, probablemente
estaban captando 1 de cada 4 casos
reales, mientras que en China, donde
las cifras de población son

tremendas, calcularon un enorme
rango de subnotificación potencial,
de 1 de cada 149 a 1 de cada mil 104
casos.

Otros factores que contribuyen a la
infradeclaración son el hecho de que
todas las personas que se
contagiaron de covid-19 no se han
sometido a las pruebas. Además, un
porcentaje significativo de personas,
incluso las vacunadas y reforzadas,
se infectan más de una vez, y es
posible que sólo acudan al médico
para someterse a una PCR la primera
vez y que utilicen potencialmente
pruebas caseras o incluso ninguna
prueba para las enfermedades

posteriores.
Por ejemplo, un estudio reciente

publicado en la revista 'JAMA' sobre
las tasas de reinfección en Islandia
durante los primeros 74 días de la ola
de variantes de ómicron en ese país
indica, basándose en las pruebas de
PCR, que las tasas de reinfección se
situaron en el 10.9 por ciento (un
máximo del 15.1% entre las personas
de 18 a 29 años) para quienes
recibieron dos o más dosis de la
vacuna. El número de personas
totalmente vacunadas en todo el
mundo alcanzó los 5 mil 100
millones al final de los 29 meses de
estudio.

Tan sólo se contabilizaron 1 de cada 5
casos de covid, revela estudio matemático

Lugansk, Donetsk,
Zaporiyia y Jersón
votaron por unirse a
Rusia tras una
cuestionable consulta
popular

Agencias 

La República de Lugansk, la
República Popular de Donetsk, las
regiones de Zaporiyia y Jersón
votaron por unirse a Rusia, esto
según el resultado de una votación
que se realizó en esos lugares.

Estas nuevas “repúblicas”
actualmente son territorios
ucranianos ocupados por las tropas
rusas y la ofensiva de Putin.

Desde las primeras horas de este 27
de septiembre se realizó la votación
donde las propias tropas rusas
sirvieron como vigilantes.

“Hoy, en el contexto de una
operación militar especial y
referéndums en Donbass, salvar a la

gente en todos los territorios donde
se realiza el referéndum es el centro
de atención de nuestra toda la
sociedad, de todo el país", dijo
Vladimir Putin.

De acuerdo con medios rusos, en
Zaporiyia un promedio de 93.11%
votó a favor de unirse a Rusia, por
otro lado, en Jersón se aprobó la
unión a Rusia con un 87.05% de los
votos.

Cabe señalar que Ucrania no
reconoce la independencia de estas
regiones y actualmente sus tropas
luchan por detener el avance del
ejército ruso.

Estados Unidos y otros países de la
OTAN han denunciado que estos
referéndums están organizados por
la propia Rusia como “pretexto” para
incorporar esos territorios.

Así responde Occidente a las
elecciones

El presidente estadunidense, Joe
Biden, ya había calificado estas
votaciones como una “farsa” para
anexionarse territorios ucranianos,
el mandatario también señaló una
clara violación al derecho
internacional.

Regiones separatistas de
Ucrania votan por unirse a Rusia



Quizá porque ya casi nos
acostumbramos a los
videoclips en los que
delincuentes cortan las
cabezas de sus
contrincantes…

… a lo mejor porque en
las redes sociales hemos visto como le
arrancan el corazón a sus víctimas aun cuando
estas sigan con vida…

… tal vez porque han grabado con sus
celulares charcos de sangre alrededor de
quienes han caído en masacres sin sentido…

… o porque ya rebasan con mucho los 100
mil desaparecidos en el país…

… muy probablemente por ello muchos se
han vuelto insensibles ante la prolongada
tragedia que México vive desde antes de que
iniciara este siglo XXI.

Pero leer lo que en realidad les sucedió a los
43 normalistas de Ayotzinapa en un escrito de
la joven y avezada periodista Peniley Ramírez
–quien consiguió el Informe Encinas sin
tachadura alguna, como sí fue que el
subsecretario de Gobernación lo presentó--
llena de estupefacción, estremece, hace brotar
desde el fondo la rabia, pero también la
impotencia.

Y es que, escribió Ramírez en su columna
Linotipia que semanalmente publica en los
diarios del Grupo Reforma, que esos jóvenes
que aspiraban a una vida mejor pasaron a
mejor vida “asesinados, descuartizados y
enterrados esa misma noche (del 26 de
septiembre de 2014). Los criminales de
Guerreros Unidos pensaron en quemarlos, pero
eran muchos cadáveres y cambiaron de
opinión. Se los repartieron. Cada grupo
criminal se deshizo de los restos a su cargo
como pudo.

“A una de las células criminales le
encomendaron disolver a diez jóvenes en
ácido. No tenían material suficiente.
Disolvieron a cinco. A los demás los cortaron

en trozos, con machetes, y los enterraron. Uno
de los criminales desolló a un estudiante.
Quería impresionar a su jefe.”

¡La barbarie! 
¡Retrato del país criminal en el que

paulatinamente se convierte nuestro país,
mientras las llamadas “autoridades” se
enfrascan en grillas para mantenerse en el
poder… de no poder!

La verdad duele… pero libera.
Caen los pinos en el boliche de la 4T
La revelación de esos y otros muchos más

detalles escabrosos fue como una bola de
boliche que hizo chuza en los fruncionarios del
gobiernito de Andrés Manuel López Obrador.

Tiró a muchos y a varios más los mantiene
tambaleando.

A Alejandro Encinas, para empezar, quien en
su vaivén choca constantemente con el
impresentable fiscal Alejandro Gertz.

Al mismo Gertz Manero quien sólo se
sostiene por las muletas y muletillas que AMLO
le presta en cada una de las funciones de su
matiné palaciega

La chuza ya derribó al fiscal especial para el
caso Ayotzinapa Omar Gómez Trejo, tras sus
constantes choque con Encinas y, para no
variar, también con Gertz.

Y al mismísimo ocupante –con todo y tropas-
- de Palacio Nacional que ha sido literal y nada
subterfugiamente amenazado por el polémico
general Luis Crescencio Sandoval de retirar a
sus tropas de todas las tareas que el de
Macuspana le ha encargado, la de la seguridad
pública incluida, si las Fuerzas Armadas
continúan en el ojo del huracán por la
indudable participación de algunos de sus
elementos, de todos los rangos, en aquella
salvaje noche de Iguala.

Encinas, empero, insiste. “Fue el Estado”,
ratifica haciéndose voz oficial de los padres de
los muchachos asesinados. Y señala a
miembros del 27 Batallón de Infantería del

Ejército Nacional entonces en funciones en esa
plaza.

Gertz presenta denuncias en contra de
quienes supuestamente fueron partícipes en
los acontecimientos y luego las retira de los
juzgados, supuestamente porque así lo ordena
AMLO a la “autónoma” dependencia. Y todo
por las presiones de Sandoval, ya que entre los
indiciados había militares.

Desde el Campo Militar 1 los abogados del
general José Rodríguez Pérez, quien era coronel
la noche de los acontecimientos y que se
entregó voluntariamente a la jerarquía militar,
piden que Encinas ya no politice más el asunto.

Y mientras, la realidad de Encinas sigue
tachonada en el informe de la Comisión ¿de la
Verdad? presentada por este a la opinión
pública.

Ello, no obstante que AMLO ha dicho –quizá
de dientes pa’ fuera-- que quiere que se revelen
los hechos tal y como fueron.

Pero ha resultado ya más oscuro que su
antecesor Enrique Peña por las muchas
presiones que recibe, según ha confesado
apenas.

¿Tachón y cuenta nueva?
¿Usted qué cree?

Indicios

El 23 de marzo de 2017 le platiqué aquí que
una semana antes de esa fecha, el entonces
secretario de Gobernación, Miguel Ángel
Osorio Chong, había exigido a AMLO
“presentar ante el Ministerio Público pruebas
de sus dichos sobre la presunta
responsabilidad de las Fuerzas Armadas en el
caso Iguala”. También que José Carlos Beltrán,
a la sazón director de Derechos Humanos de la
Sedena, hizo lo mismo: “pedir que quien tenga
pruebas de las acusaciones contra el Ejército,
las presente. ¿Ya se les olvidó a estos
funcionarios cuál fue la actitud de nuestras
autoridades ante los organismos que

investigaron lo sucedido en Ayotzinapa? Al
GIEI se le sometió a una campaña permanente
de acoso, evasivas e intimidación y se le negó
la entrega de documentos que solicitaron e,
inclusive, no se le permitió permanecer en
nuestro país para continuar su investigación.
El general Salvador Cienfuegos, secretario de
la Defensa Nacional dijo que no permitiría que
ninguna comisión internacional interrogara a
los soldados del 27 Batallón de Infantería por
los actos ocurridos en Iguala. Si las fuerzas
armadas y las federales están limpias de culpa,
¿por qué se han obstaculizado las
investigaciones de los organismos
independientes? Las dudas que gran parte de
la sociedad tiene acerca del comportamiento
de estos grupos, están plenamente
justificadas. El gobierno está cosechando lo
que sembró.” Vueltas que da la vida. La rueda
de la fortuna política. A veces arriba, otras
abajo, como definió alguna vez el neoleonés
Alfonso Martínez Domínguez. * * * ¿A qué hora
gobierna la caótica, sucia, mal pavimentada y
peor alumbrada CDMX la señora Claudia
Sheinbaum? Si no está en saraos con grupos
musicales, está en eventos futbolísticos y, claro,
en su ya habitual precampaña en calidad de
“corcholata” presidencial. Tiene muchas
deudas pendientes con los contribuyentes al
erario de la capital nacional: el derrumbe del
colegio Rébsamen, cuando fue delegada en
Tlalpan; la desastrosa situación del transporte
público, con el Metro –que se le vino abajo en
un tramo de la Línea 12 y un incendio en su
principal central eléctrica-- y, entre otras más,
la plaga que mató a las palmeras y la
deforestación en donde se construyen nuevas
edificaciones, como el conjunto Mitikah y la
embajada estadounidense, así como en varios
puntos más. * * * Y por hoy es todo. Agradezco
a usted haya llegado hasta aquí en la lectura
de estas líneas y, como siempre, le deseo
¡buenas gracias y muchos, muchos días!
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Desde que hay competencia electoral en
México, ningún Presidente de la República ha
llegado al cargo sin llevarse Jalisco.

El estado lo ganó Vicente Fox, lo ganó Felipe
Calderón, lo ganó Enrique Peña Nieto y lo ganó
Andrés Manuel López Obrador. Por eso, los
precandidatos presidenciales que tienen la
vista puesta en 2024 saben que conquistar la
voluntad de los jaliscienses es fundamental
para sus aspiraciones.

Eso también lo sabe el grupo que controla la
Universidad de Guadalajara, que ha decidido
acercarse a Morena para buscar una mejor
posición en la próxima negociación de su
presupuesto. Y pese a la evidente
animadversión que tiene el presidente Andrés
Manuel López Obrador por Raúl Padilla López,
el hombre fuerte de la UDG —a quien ha
calificado públicamente de “cacique”—, dos de
las corcholatas, Marcelo Ebrard y Claudia
Sheinbaum, han aceptado sendas invitaciones
para hablar en recintos universitarios tapatíos.

El 24 de agosto pasado, el canciller Ebrard
estuvo en Guadalajara para clausurar la
Cumbre Internacional del Hábitat de América
Latina y el Caribe, que tuvo como sede el
Circuito Cultural Universitario de esa casa de
estudios. Y apenas el fin de semana pasado,
asistió la jefa de Gobierno capitalina, Claudia
Sheinbaum, quien ofreció una conferencia en
el Centro Universitario de Tonalá, otro recinto
de la UDG, para hablar del programa ambiental
y de cambio climático de su administración.
Ambos actos contaron con la presencia del
rector Ricardo Villanueva Lomelí.

Luego de tomar distancia del gobernador
Enrique Alfaro —de Movimiento Ciudadano—
, el Grupo Universidad ha optado por ampliar
sus horizontes políticos. La ruptura comenzó
a darse en 2020, por diferencias sobre el
manejo de la pandemia, pero se concretó en
2021 luego de que el gobierno estatal decidió
construir el Hospital Civil de Oriente con 140
millones de pesos que estaban originalmente

destinados al Museo de Ciencias Ambientales
de la UDG, cosa que dio lugar a
manifestaciones de protesta. El 26 de mayo
pasado, Villanueva declaró que no descartaría
ser candidato de Morena en 2024. “Cualquier
escenario es posible”, dijo entonces. El 14 de
julio pasado, se reunió en el Café de Tacuba, de
la Ciudad de México, con Mario Delgado, líder
nacional de Morena.

A partir de ahí, la relación se comenzó a
acelerar. Y es que resulta conveniente para las
dos partes. Para el partido del gobierno, porque
no ha logrado afianzarse en Jalisco, donde la
consulta de Revocación de Mandato tuvo la
tasa de participación más baja a nivel nacional,
y donde sólo gobierna dos municipios de
relevancia: Puerto Vallarta y Tonalá. Para el
Grupo Universidad, porque su músculo político
ya no es el que alguna vez tuvo. Por ejemplo,
su incursión en el escenario electoral, a través
del partido Hagamos, ha sido modesta, con
sólo dos diputados en el Congreso local y cinco
ayuntamientos ganados en 2021. Además, el
acercamiento con Morena permitirá a la UDG
una mayor capacidad de negociación ante la
asignación de su presupuesto en 2023. El 12 de
septiembre pasado, Villanueva advirtió que el
monto a asignar pintaba mal y lamentó que

Alfaro no haya buscado el diálogo.
Por lo pronto, la flamante alianza entre la

UDG y Morena ha permitido a las dos
principales corcholatas del Presidente tener un
foro en Jalisco, donde, como digo arriba,
Morena no ha conseguido implantarse. Como
muestra de la importancia que tiene el estado
en la próxima elección presidencial, Ebrard ya
lo ha visitado tres veces en dos meses. La
última de ellas se reunió también con
empresarios e industriales. 

Asimismo, han hecho acto de presencia
recientemente los aspirantes opositores
Santiago Creel y Beatriz Paredes. Ésta última
fue cobijada durante su visita, el 13 de
septiembre, por los exgobernadores Francisco
Ramírez Acuña —quien fue clave en el destape
de Felipe Calderón en 2005— y Carlos Rivera
Aceves. Creel, quien aquella vez fue rival de
Calderón por la candidatura panista, eligió
Guadalajara para dar a conocer su intención de
buscar la Presidencia en 2024.

No cabe duda que Jalisco será uno de los
principales campos de batalla de la próxima
elección presidencial, donde, hoy por hoy,
ningún partido o coalición tiene garantizada
la mayoría de los votos en esa contienda.

¡Ay, Jalisco!
Pascal Beltrán del Río

BITÁCORA DEL DIRECTOR

Ayotzinapa: La verdad duele… * AMLO, más oscuro que EPN * ¿Tachón y cuenta nueva?
FRANCISCO RODRÍGUEZ
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Se trata de un
sabotaje sin
precedentes. La alerta
ha surgido en las
primeras horas de la
madrugada del martes
porque las válvulas que
miden la presión de los

gasoductos Nord Stream y Nord Stream2
empezaron a caer de repente y sin aparente
explicación alguna. 

Los primeros en dar la voz de alerta
han sido las autoridades navieras de
Dinamarca tras identificar una fuerte presión,
una enorme fuga de gas en el Báltico; en
realidad son tres boquetes  formando una
visible burbuja de metano cerca de Bornholm,
una isla danesa con un radar de la OTAN y que
se ha visto afectada por el enorme escape. Por
el momento está prohibida la navegación en la
zona y los aviones están siendo desviados o
bien obligados a volar por encima de los mil
metros. 

Hay varios países impactados por las
fugas de gas como Finlandia y Suecia. De
hecho, Finlandia lleva varios días señalando
que Rusia está dejando escapar el gas de las
tuberías para que la presión en los gasoductos
reduzca considerablemente.

Solo el Nord Stream estaba
bombeando el gas acumulado y el Nord
Stream2 que no ha llegado a funcionar también
tenía gas acumulado en su interior por las
operaciones de prueba. Por la invasión de Rusia
a Ucrania, en Berlín, han tomado la decisión de
paralizar su puesta en operación –siendo
Alemania el país  unido al Nord Stream2– por
dignidad y condena moral.

En este tremendo acto de sabotaje producido
por varias detonaciones deliberadas, tanto
Alemania, Dinamarca, Suecia y Finlandia
acusan al Kremlin de estar detrás de la acción;

el precio del gas ha escalado a los 200 euros
tras conocerse la situación en el Báltico.

Por supuesto, ha tenido
consecuencias en los mercados que siguen
muy nerviosos ante la incertidumbre de la
recta final del año, temiendo lo peor por la
guerra en el traspatio europeo. 

La libra sigue de capa caída es más
no le gusta su primera ministra británica Liz
Truss y las medidas de congelamiento de
precios de la energía, subsidios y rebajas de
impuestos porque se pone en juego el
equilibrio fiscal y un mayor incremento de la
deuda. 

Ni la intervención del Banco de
Inglaterra logra frenar su caída a niveles que
no se veían en los últimos 50 años y ha llegado
a venderse en 1.07 dólares  y si el nerviosismo

interno sigue combinándose con el externo
podría seguirse debilitando. Lo del sabotaje le
ha pegado también.

El euro está en la misma senda.  En
la medida que las malas noticias fluyen
presionando a la alza el mercado de los
energéticos y constriñendo  a la baja la
economía porque la inflación sigue apuntando
hacia las nubes, entonces, la moneda única
europea sigue devaluándose ya perdió la
paridad y ahora cotiza en 0.97 dólares. 

A COLACIÓN
La UE está viviendo una guerra

híbrida, el sabotaje de los gasoductos es parte
de una estrategia desarrollada por el Kremlin
para debilitar la moral de los europeos de cara
a un invierno muy crudo en todos los sentidos. 

Ya son siete meses desde la maldita

invasión y tenemos una economía de guerra y
a Rusia  entrando en un estado de guerra con
la llamada de 300 mil reservistas y las
instrucciones a sus empresas de armamento de
acelerar la producción de armas. 

El dictador ruso está a punto de
lograr su cometido: han sido realizados 

sendos referendos de adhesión a Rusia en las
provincias de Donetsk, Lugansk, Jersón y
Zaporiyia; esta ciudad tiene la central nuclear
más grande de Europa y la tercera del mundo
con una contundente capacidad de generación
eléctrica de 1 gigavatio por cada uno de los seis
reactores con los que cuenta.

Putin pretende apropiarse el 25% del
territorio ucranio y quedarse con estas
importantes provincias costeras con muelles,
transbordadores, industrias hidráulicas,
minerometalúrgicas, astilleros, industria
pesquera, la central nuclear y el control de la
mayoría de los barcos de exportaciones y sus
contenedores. Pasaría a dominar la salida del
mar de Azov y parte del mar Negro y dejaría a
Kiev con una pequeña costa y le quitaría la
navegación del río Dniéper.

Su intención es anunciar que son
parte de Rusia este viernes. Todo puede pasar
en las próximas horas y me parece que vivimos
otra vez la misma peligrosa fase del inicio de
la invasión cuando se presentía que pudiera
utilizarse una bomba nuclear táctica. Hemos
vuelto a esa fase: el dictador ruso está muy
presionado para acabar ya cuanto antes con la
guerra, insisto todo puede suceder. 

En Europa, otra vez se contiene el
aliento y se mira con temor y preocupación
cualquier movimiento. La UE ha llegado otra
vez tarde no solo para evitar la invasión, sino
para buscar un acuerdo de paz… no se tomó
demasiado en serio su papel en los Acuerdos
de Minsk, las consecuencias las estamos
pagando todos.
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-Boicot al gas en el Báltico impacta a la UE
Claudia Luna Palencia @claudialunapale

POR LA ESPIRAL

El tiempo pasó
demasiado rápido, sobre
todo para quiénes hoy
son tomadores de
decisiones y que hace
unos años eran
oposición, desde donde
exigían, clamaban
justicia y castigo a los
responsables por la
desaparición de los 43
normalistas. El tiempo
los alcanzó, la realidad
también. Ahora a ellos ya
no sólo se les exigen
respuestas por lo

ocurrido aquella trágica noche del 26 de
septiembre de 2014 en Iguala, Guerrero; ahora
también a ellos se les exige razón de los más
de cien mil desaparecidos que ha acumulado
México en varias décadas. Porque de eso se
trata también gobernar: el trazo de nuevas
rutas con metas definidas, no sólo de la
promesa de “ahora sí, nosotros somos
distintos…”.

Y sobre Ayotzinapa se ha dicho tanto, pero
en realidad no sabemos nada. Porque primero
fue en el sexenio de Enrique Peña Nieto, ahora
lo es en el de Andrés Manuel López Obrador, el
expediente ha sido manoseado más por el
interés político que por el de conocer qué fue
lo que realmente sucedió con los estudiantes.
A las familias, a ellas les ha tocado lo más
doloroso: el grito desesperado y la escucha de
promesas que no se cumplen.

Cuando hace unas semanas Alejandro
Encinas presentó el nuevo informe de la
Comisión para la Verdad y el acceso a la Justicia
para el caso Ayotzinapa, la que “derribó” la
llamada verdad histórica presentada en 2014
y firmada por el hoy preso exprocurador Jesús
Murillo Karam, se subrayó que la principal
diferencia es que esta última estuvo basada en
testimonios obtenidos a partir de torturas,
también señaló por primera vez que se trató
de un crimen de Estado y que ese episodio
pudo haberse evitado. Se habló de alteración
de las escenas del crimen, de los vínculos entre
criminales y autoridades de aquel entonces.
Con bombo en Palacio Nacional se afirmó que

el trabajo de la Comisión, echaba abajo aquella
primera versión que sostenía que los
estudiantes llegaron a Iguala para boicotear un
evento de la esposa del entonces alcalde, José
Luis Abarca. Sí, diferencias, pero ninguna
arrojó nuevos detalles sobre el destino final de
los 43 estudiantes, por eso incluso las familias
han sido cautelosas en la forma en que
recibieron este nuevo informe. Al momento, ni
siquiera la nueva investigación ha dado
señales claras sobre lo que ocurrió con los
jóvenes, pero sí se desvirtúa el debate que se
debería tener sobre este caso.

Este fin de semana, dos filtraciones ocuparon
el centro de la conversación previo al 26S. En
una se revelaban detalles antes testados, dicen,
para no abonar a violaciones al debido proceso,
otra más señalaban sobre la distancia que hay
entre la FGR y la Comisión para la Verdad y el
Acceso a la Justicia. Sin embargo, la atención
no se la llevaron las revelaciones, más bien fue
la persecución. La Fiscalía informó que
investigará a los integrantes de la Comisión.
Perseguir al mensajero como falsa vía para
castigo, aunque en realidad se tendría que

acelerar la investigación de un caso que esta
administración prometió resolver, pero que se
ha quedado sólo como elemento del discurso
político. Alejandro Encinas ha sido el único que
ha trazado su propia ruta para ser más sensato
en las declaraciones: sabe que la única opción
es llegar a la verdad, por dolorosa que sea; pero
eso no ha evitado que, al interior del
movimiento de los padres de los 43 jóvenes se
exprese el descontento y la desilusión, no ven
diferencias en el manejo de esta investigación
entre el sexenio anterior y el actual.

Casi una década, y cuando todo apunta, hasta
la “nueva versión”, a la participación de
militares, hoy por lo pronto desde Palacio
Nacional tendremos un avance de la consulta
sobre la “pertinencia” de mantener a la
Fuerzas Armadas en tareas de seguridad. La
contradicción, la no transformación y, lo peor:
la incertidumbre a esas familias, esas 43 que
son símbolo de esas miles más, porque los
desaparecidos de Ayotzinapa, no son los
únicos.

Ayotzinapa: 8 años
Por Yuriria Sierra

NUDO GORDIANO
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*Uno de los mejores
embajadores en
América

Por María Esther Beltrán Martínez
Fotos: J. Carlos Santana
MÁLAGA, ESPAÑA.

Coincidiendo con su 276
aniversario de Bernardo de Gálvez, lo
nombraron Hijo Predilecto de
Málaga. Seguramente habrá algunos
que no saben quién es este
personaje. Y desconocen que en
Málaga hay un pueblo blanco en la
costa del sol a medio camino entre la
sierra y el mar, que es puente entre
la cultura española y americana.

Empecemos por Bernardo de
Gálvez.  Es un sagaz y valiente
militar, con una perseverancia y un
arrojo inspiradores. Un fino
diplomático con una visión que
cambió el mundo. Participó en el
nacimiento de los Estados Unidos e
inició una nueva era en nuestra
civilización que hasta hoy perdura.

Francisco Salado, presidente de la
Diputación de Málaga explica que:
“Antes que la revolución francesa fue
la revolución americana, y tanto la
declaración de independencia de los
Estados Unidos de 1776 como su
posterior Constitución impulsaron el
camino para el desarrollo de los
derechos humanos. Cuando España
mantenía una apariencia de

neutralidad, Gálvez supo apoyar a
los rebeldes en su lucha contra el
Reino Unido, suministrando un
material de guerra que fue decisivo
para su causa. También fue un
administrador y virrey de Nueva
España; en México se enfrentó con
decisión y acciones solidarias
sorprendentes para aquel tiempo a
las hambrunas y a una epidemia de
peste, impulsó las obras públicas y
difundió la nueva vacuna contra la
viruela. Además, mejoró el gobierno
de las distintas provincias del
virreinato. Y todo eso en apenas un
año porque murió poco después”.

Salado ha recalcado que “pocas
vidas ha habido más apasionantes,
más de película, que la de Bernardo
de Gálvez”. Batalló con los apaches,
pero luego fue capaz de ganarse la
confianza y el aprecio de muchas
tribus indias. Luchó en Argel. Venció
en numerosas ocasiones al imperio
británico y fue virrey. “Podrían
hacerse varias películas con sus
aventuras extraordinarias. Pero todo,
todo, comenzó en un pequeño
pueblecito de la Axarquía:
Macharaviaya. Y quizás esa fuera su
mayor aventura y su mejor legado”,
ha añadido.

El presidente ha incidido en el
deber de la Diputación de Málaga de
difundir la vida de Gálvez y sus
gestas, y “combatir esa falsa leyenda
negra que se agita interesadamente

contra todo lo español”. Por tanto, ha
apelado al orgullo de España, de su
legado y de los vínculos con América.

“Al contrario que otros imperios,
nosotros convivimos con los
indígenas. Fundamos universidades,
implantamos derechos, y nuestros
lazos deben perdurar y deben
respetarse desde el conocimiento.
Bernardo de Gálvez puede y debe ser
uno de nuestros mejores
embajadores en Estados Unidos”, ha
precisado.

Macharaviaya, de raíces y trazados
árabes es cuna de los Gálvez, insigne
familia al servicio del rey ilustrado,
Carlos III, en los menesteres:
embajadores, virreyes del nuevo
mudo e incluso una independiente
mujer escritora. Por lo que se
encuentra el Museo de los Gálvez
donde está disponible toda la
información relacionada a esta
familia.

Se encuentra la fábrica de Naipes,
ostentó el monopolio de este
producto para su venta en América
hace dos siglos, un complejo
industrial totalmente pionero en su
época, trajo prosperidad al pueblo
que fue conocido con el sobrenombre
de El Pequeño Madrid.

Los visitantes pueden pasear y
visitar el mausoleo cripta de los
Gálvez alberga los restos de Don José
de Gálvez y otros miembros de la
familia custodiados por varias

estatuas.
La iglesia de San Jacinto, levantada

por segunda vez en 1785, sobre el
solar que ocupó la anterior desde
1505, con el mecenazgo de la familia
Gálvez.  Y visitar la Iglesia Nuestra

Señora de la Encarnación, es una de
las mezquitas rurales del siglo XIII
mejor conservada, convertida en
Iglesia mantiene su antiguo trazado
y sus primeras pinturas cristianas del
siglo XVI. 

Se nombra Hijo Predilecto de Málaga
a Bernardo de Gálvez
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SLOW PITCH

Dentro de la Liga de
Slow Pitch del Club
Campestre de Durango 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Continúa la actividad dentro de la
Liga de Slow Pitch del Club
Campestre de Durango, en donde la
escuadra de Lobos UAD se ha metido
en una racha bastante positiva,
misma que alagaron esta jornada al
quedarse con la victoria de manera
contundente y seguir en la cima.

LOBOS
Los caninos se enfrentaron con el

conjunto de Atléticos a quienes les
dieron una importante repasada, al
vencerlos por marcador de 10
carreras a una, brillando desde el
circulo de las parabolas Martín

Soriano, quien se quedó con la
victoria con un gran trabajo,
mientras que Carlos Hernández fue
el lanzador que cargó con la derrota.

Se volaron la barda, es importante
señalar que los jugadores de Lobos
UAD lograron volarse la barda  y con
ello contribuyeron de manera
importante en la victoria, ellos
fueron Jorge Estrada, Leonel
Martínez, Guillermo Ángeles y Aldo
Martínez, todos ellos con un palo de
vuelta entera.

MÁS LOBOS
En otros enfrentamientos, Lobos

Santader obtuvo la victoria al
derrotar a Tenis Guadiana, en un
partido sumamente reñido en donde
el marcador finalizó 7 a 5, siendo la
victoria para el lanzador Emiliano
Sánchez, mientras que Héctor Cassio
se quedó con la derrota.

NAHER
Otra victoria fue para el conjunto

Naher que derrotó a la novena de
Anexa por marcador de 14 a 6, la
victoria fue para Eugenio Nava,
mientras que con la derrota se quedó
César García, en este partido se
volaron la barda Antonio Carmona
por Naher y Carlos Nevárez por
Anexa.

BRAVOS
En otro frente, Bravos derrotó de

manera apretada a Dental Fisa, al son
de 8 carreras contra cinco, Ernesto
Arroyo se quedó con la victoria,
mientras que Ricardo Frías cargó con
la derrota. En otro partido, Deportivo
Lozoya venció al equipo Lizarraga
por marcador de 4 a 1, Galileo Ayala
se llevó la victoria y Jorge Terán la
derrota.

LLoobbooss  eennccaajjaa  eell
ccoollmmiilllloo



Se mantienen en el
liderato del Circuito
Estatal de Zacatecas 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Este fin de semana, los gemelos
Berumen Bencomo tuvieron otra
buena actuación dentro del Circuito
Estatal Zacatecas de Ciclismo de
Montaña, al terminar en la primera
y cuarta posición en la décima fecha
de este evento, el cual sin duda han
dominado de manera clara.

LA DÉCIMA 
Esta fue la décima fecha del circuito

en donde tanto José Pablo como Luis
Fernando, lograron hacer un buen
trabajo al terminar como primer
lugar José Pablo, mientras que Luis
Fernando finalizó en la cuarta
posición de la competencia, en una
prueba en donde los gemelos son los
rivales a vencer en cada
competencia.

LA PRUEBA 
En esta ocasión el número de

vueltas dentro de la categoría Juvenil
A solo fue de una, ahí José Pablo
tomó la punta desde el inicio y no la
dejó hasta terminar en el primer
puesto, con un tiempo de una hora
25.35 minutos.

LUIS FER
Por su parte, Luis Fernando luchó

hasta el último momento para
quedarse dentro de los cuatro
primeros lugares y lo consiguió, al
cronometrar un tiempo de una hora
28,58 minutos, en una competencia
muy peleada donde los
duranguenses cada vez se convierten
en los favoritos y los rivales siempre
van por ellos.

LÍDERES
Con esta actuación los jóvenes

maravilla han sumado la suficiente
cantidad de unidades para quedarse
con la primera y segunda posición
del campeonato, es muy agradable

ver en la tabla general de
competencia los apellidos Berumen
Bencomo en la primera posición y
segunda posición.

LOS NÚMEROS 
En la primera plaza se encuentra

José Pablo, que logró sumar 10
unidades más para llegar a un total
de 80 puntos y con ello tomar una
ventaja casi definitiva, mientras que
su hermano Luis Fernando, sumó
siete unidades en la décima fecha y
con ello llegar a 72 para estar a una
buena actuación de quedarse con
este puesto, o inclusive superar a su
hermano.

LA ONCEAVA 
Para la fecha número 11, José Pablo

llega con una ventaja casi definitiva,
sólo Luis Fernando podría arrebatarle
la primera posición, ya que el tercer
lugar de la competencia se encuentra
a 15 puntos de José Pablo y siete de
Luis Fernando, por lo que es
complicado que los duranguenses
pierdan estas posiciones. 
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ZZaaccaatteeccaass  
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BEISBOL

MAZATLAN, SIN 

Venados de Mazatlán regresó a su
casa, el Estadio Teodoro Mariscal,
donde sostuvieron una práctica
vespertina y su primer juego inter-
escuadras, de cara al inicio de la
Temporada 2022-2023 de la Liga
ARCO Mexicana del Pacífico.

La cita en el terreno de juego por
parte del mánager Sergio Omar
Gastélum fue a las 15:00 horas,
donde estuvieron presente en su
primera práctica el experimentado

Maxwell León, el lanzador mazatleco
Marco Patiño y el también porteño
Carlos Tirado.

León se hizo presente a su tercera
temporada en Territorio Venados,
donde llega para aportar experiencia
a las nuevas generaciones.

“Agradecido con la directiva, con el
equipo por darme la  oportunidad de
regresar un año más, como lo he
mencionado, vengo a apoyar en lo
que se necesite, yo sé que es difícil
jugar todos los días por el talento,
pero en mi caso vengo a aportar la
experiencia y la mentalidad de

veterano de apoyar a las nuevas
generaciones, ayudarlos a que se
establezcan.

“Hoy es mi primer día, se siente
una química agradable, la base del
año pasado teníamos muy buena
relación todos, creo que no hubo
problemas, vamos a buscar seguir
con la misma armonía y
conjuntarnos para llegar a playoff
embalados, el primer objetivo es
estar con salud y llegar a playoff”,
agregó.

Por su parte el cátcher Ricardo
Valenzuela, se dijo cómodo con los

cambios que surgieron en el equipo
para hacer frente a esta temporada.

“Me siento muy bien, muy
contento de estar de nuevo aquí,
agradecido con la afición y venimos
a estar preparados para todo y
buscar ser campeones este año.

“Se siente muy buena armonía,
tenemos un compromiso con la
afición de Mazatlán, le quedamos a
deber mucho y este años vamos por
todo”, señaló Valenzuela.

Este martes los entrenamientos
continúan para Venados de Mazatlán
a partir de las 15:00 horas, los

jugadores iniciarán la práctica con
trabajo en campo y sostendrán un
juego de preparación.

Será el 16 de octubre cuando
Venados de Mazatlán celebre su Gran
Ceremonia Inaugural, a las 17:00
horas se abrirán las puertas del
Estadio Teodoro Mariscal.

PARA SABER
Este lunes 3 de octubre Venados de

Mazatlán celebrará su tradicional
misa en la Parroquia La Sagrada
Familia, a partir de las 17:00 horas.

MMaaxxwweellll   LLeeóónn  ssee  uunnee  aa  llaa  pprreetteemmppoorraaddaa  ddee  VVeennaaddooss
ddee  MMaazzaattlláánn  lliissttoo  ppaarraa  aappoorr ttaarr  eexxppeerriieenncciiaa
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FUTBOL  

El empate contra el
líder no fue del todo
malo, mantiene a
Durango en la pelea 

Por Ángel Castillo
DURANGO, DGO.

Alacranes de Durango se encuentra
listo para enfrentar este miércoles 28
de septiembre al conjunto de Cancún
FC, en el estadio Andrés Quintana
Roo en punto de las 19:05 horas, en
el partido correspondiente a la
jornada 15 del torneo Apertura de la
Liga BBVA Expansión MX.

DUELO EN EL FONDO
Alacranes es el peor jugando en

calidad de visitante, de acuerdo a los
números, sin embargo, Cancun Fc es
la peor escuadra como local, así que
hoy más que nunca el conjunto
duranguense tiene la posibilidad de
regresar con la victoria.

CANCÚN 
Los partidos en el estadio Andrés

Quintana Roo han sido complicados,
ya que solo tienen dos victorias,
además, es importante señalar que
en los últimos tres partidos como
locales, han salido con la derrota,
han permitido ocho goles y sólo han
conseguido un tanto.

CRUCIAL
Partido crucial es el que sostendrán

los dirigidos por Jaír Real este
miércoles, buscarán su primer
triunfo del certamen en calidad de

visita, en caso de conseguirlo se
alejarían de los quintanarroenses 5
unidades y con una combinación de
resultados se podrían colocar dentro
de los puestos de reclasificación.

LOS NÚMEROS 
Durango se ubica en la

decimotercera casilla con 15
unidades, producto de 3 victorias, 6
empates y 5 derrotas, mientras que
Cancún FC se ubica en la posición 16
con 13 unidades conseguidos de 3
victorias, 6 empates y 7 derrotas.

SIGUIENTE
La escuadra albiverde regresa el

próximo 5 de octubre donde recibirá
a Atlético Morelia, a las 17:00 horas,
en acciones de la penúltima jornada
del torneo.

AAllaaccrraanneess,,   ccoonn  llaa  vveellaa  eenncceennddiiddaa
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• La delegación
duranguense de Jóvenes
en Movimiento asistió al
FosfoForo, 3a
Convención Nacional de
Jóvenes en Movimiento

DURANGO, DGO.
El pasado fin de semana la

delegación estatal de jóvenes en
Movimiento que representa Herber
Josué Sánchez Martínez
acompañado de Ilean Andrea
Galindo acudieron a la tercera
Convención Nacional de Jóvenes en
Movimiento “FosfoForo” que se
desarrolló en la Ciudad de México.

“Estamos convencidos que este
Movimiento lo construimos las y
los jóvenes y nuestro compromiso
es con todas y todos los
duranguenses para construir el
México que deseamos. Nos
lanzamos al FosfoForo y tuvimos la
oportunidad de convivir con más de
300 jóvenes de todo el país,
escuchamos a grandes personajes
de la política de nuestro
Movimiento Naranja como el
propio líder nacional Dante

Delgado. Además de Mariana
Rodríguez, Jorge Álvarez Máynez, y
por su puesto la nueva delegada
nacional de jóvenes Marianela
Villasuso” mencionó Herbert Josué.

El líder estudiantil y delegado de
jóvenes en Durango enfatizó que
están listos para trabajar e impulsar
los proyectos de Movimiento
Ciudadano, convencidos que es el
lugar donde se abren los espacios a
todas y todos los jóvenes de
construir el futuro que deseamos y
donde los jóvenes son tomados en
cuenta en espacios de toma de
decisiones.
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Este movimiento lo construimos
las y los jóvenes: Josué Sánchez 

GÓMEZ PALACIO, DGO.
En entrevista con medios de

comunicación, la presidenta
municipal de Gómez Palacio, Leticia
Herrera Ale, afirmó tener plena
confianza en que el Municipio
recibirá las participaciones que le
corresponden por lo que respecta,
pues aseguró que el gobernador
Esteban Villegas Villarreal "sí cumple
lo que dice".

Lo anterior al ser cuestionada
acerca de si será necesario solicitar
un crédito para hacer frente a los
compromisos económicos del

gobierno que encabeza, "si nos
llegan en tiempo y en forma, como lo
está asegurando el gobernador y así
lo creo, no vamos a tener esa
necesidad".

Al fijar en alrededor de 146
millones de pesos el adeudo de
participaciones a Gómez Palacio, la
alcaldesa planteo que si se los
hubiera dado ante de irse el anterior
gobernador, actualmente estaría
haciendo obras y más obras pero no
fue así y por ello es que se analiza la
posibilidad de pedir un crédito por
40 millones de pesos, pero insistió en
que todavía no es seguro que lo haga

y lo habrá de valorar con el tesorero,
de acuerdo al depósito de
participaciones a inicios de octubre. 

En el citado encuentro con Medios
de Comunicación, la edil dijo que en
Gómez Palacio se tiene una situación
semejante a la que expuso el
Gobernador en lo que se refiere a
destrozos a instalaciones públicas,
adelantando que el próximo jueves
estará presentando en Cabildo
imágenes que evidencian el deterioro
y daños provocados a inmuebles de
Protección Civil, Seguridad Pública y
Sideapa, tan sólo por poner un
ejemplo.

LHA reitera su confianza en que EVV cumplirá
con entrega de participaciones a GP
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